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  ACTA DE SESIÓN ORDINARIA 1 

N° 287-2019 2 

Sesión ordinaria celebrada por el Concejo Municipal de Cartago, en el salón de 3 

sesiones municipal, a las catorce horas del treinta de diciembre del dos mil 4 

diecinueve. Asisten las señoras y los señores regidores propietarios: Teresita 5 

Cubero Maroto quien preside, Adrián Leandro Marín, Anabelle González 6 

Rodríguez, Caleb Pichardo Aguilar, Danny Ovares Ramírez, Gonzalo Coto 7 

Fernández, Marcos Brenes Figueroa, Vera Cecilia Céspedes Quesada y Rodrigo 8 

Muñoz Azofeifa.  Las regidoras y regidores suplentes: Rebeca Brenes Garro, 9 

Jonathan Arce Moya, Arnoldo Navarro Calvo, Raúl Ernesto González Aguilar, 10 

Guillermo Lizano Gutiérrez, Heidy Amador Ruiz y Andrea Granados Acuña. 11 

Asisten también las síndicas y síndicos propietarios y suplentes, en ese orden, del 12 

distrito Oriental Franklin Mora Solano y Flora Araya Coto; del distrito Occidental 13 

Marlene Fernández González y Rodolfo González Valverde; del distrito El Carmen 14 

Manuel Ángel Rivera Guzmán y Lorena Masis Rivera; del distrito de San Nicolás 15 

Norma Arley Gómez y Pedro Villalobos Peralta; del distrito de San Francisco 16 

Melissa Campos Brenes y Juan Aragón Quesada; del distrito de Guadalupe Martín 17 

Martínez Rojas, Erick Ramírez Ramírez distrito de Tierra Blanca; del distrito de 18 

Corralillo José Morales Valverde y Hellen Castro Navarro; del distrito de Dulce 19 

Nombre Milagro Solano Arce y Carlos Alberto Céspedes Benavides; del distrito de 20 

Llano Grande Greivin Fernández Monge y Wendy Monge Quirós; del distrito de 21 

Quebradilla Ana Ligia Alvarado Brenes y Víctor Raúl Arias Artavia. Ausentes el 22 

regidor suplente Wilberth Madriz Jiménez y la regidora Carmen Navarro Rossi, y 23 

la síndica suplente María Fernanda Navarro Masis. Se encuentran en la sala la 24 

Secretaria a.i. del Concejo Gabriela Peralta Quirós, el señor Rolando Rodríguez 25 

Brenes Alcalde Municipal y el asesor legal Julio Monge Gutiérrez---------------------- 26 

ARTÍCULO I. -RECURSO DE REVOCATORIA EN CONTRA DEL ACTO DE 27 

ADJUDICACIÓN DE LA LICITACIÓN N°2019LA-000017-0022030101 28 

DECLARADO DESIERTO/INFRUCTUOSO-------------------------------------------------- 29 
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Se conoce recurso de revocatoria en contra del acto de adjudicación de la 1 

licitación N°2019LA-000017-0022030101 declarado desierto/infructuoso 2 

presentado por el Ing. Jorge Guillermo Lizano Seas, representante legal 3 

Consorcio IJL-DM y que dice: “…La presidenta propone trasladar al Departamento 4 

de Proveeduría para lo que corresponda…”.  Visto el Recurso de Revocatoria, se 5 

acuerda por unanimidad de nueve votos afirmativos de los regidores Cubero 6 

Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro 7 

Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares 8 

Ramírez, trasladar al Departamento de Proveeduría para lo que corresponda.  9 

La presidenta somete a discusión la firmeza, suficientemente discutido, en 10 

votación, se acuerda por unanimidad de nueve votos afirmativos de los 11 

regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto 12 

Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes 13 

Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba la firmeza. Notifíquese este acuerdo 14 

con acuse y fecha de recibo de recibo al Lic. Cristhian Corrales Jiménez, 15 

Proveedor Municipal y al Alcalde Municipal. Acuerdo definitivamente aprobado. 16 

ARTÍCULO.II -SOLICITUD CRITERIO AL PROYECTO DE LEY EXPEDIENTE 17 

Nº21.598 “LEY PARA LA RENOVACIÓN ESTRUCTURAL DE PUENTES EN 18 

COSTA RICA” --------------------------------------------------------------------------------------- 19 

Se conoce oficio AL-C20993-398-2019 de fecha 08 de noviembre del 2019 20 

suscrito por Ana Julia Araya Alfaro Jefa de Área, Área de comisiones Legislativas 21 

II Asamblea Legislativa, el cual dice: ñé La Comisi·n Especial de Infraestructura, 22 

dispuso consultar el criterio sobre el proyecto de ley: ñLEY PARA LA 23 

RENOVACIčN ESTRUCTURAL DE PUENTES EN COSTA RICAò, Expediente NÜ 24 

21.598, el cual les remito de forma adjunta. Contarán con ocho días hábiles para 25 

emitir la respuesta de conformidad con lo establecido por el artículo 157 del 26 

Reglamento de la Asamblea Legislativa; que vencen el día 21 de noviembre. De 27 

requerir información adicional favor comunicarse al teléfono 2243-2426, 2243-28 

2427, 2243-2421, o bien a los correos electrónicos comisión-29 

sociales@asamblea.go.cr maureen.chacon@asamblea.go.cr y con gusto se la 30 
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brindaremosé” –Visto el documento se acuerda por unanimidad de nueve 1 

votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, 2 

González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, 3 

Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, tomar nota. La 4 

presidenta somete a discusión la firmeza, suficientemente discutido, en votación, 5 

se acuerda por unanimidad de nueve votos afirmativos de los regidores 6 

Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, 7 

Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y 8 

Ovares Ramírez, se aprueba la firmeza. Notifíquese este acuerdo con acuse y 9 

fecha de recibo de recibo al Alcalde Municipal. Acuerdo definitivamente 10 

aprobado. -------------------------------------------------------------------------------------------- 11 

ARTÍCULO.III -CRITERIO AL PROYECTO DE LEY EXPEDIENTE Nº21.598 12 

“LEY PARA LA RENOVACIÓN ESTRUCTURAL DE PUENTES EN COSTA 13 

RICA” -------------------------------------------------------------------------------------------------- 14 

Se conoce oficio AM-IN-0383-2019 de fecha 09 de diciembre del 2019 suscrito 15 

por el señor Rolando Rodríguez Brenes por el cual remite oficio UTGV-OF-586-16 

19 de fecha 03 de diciembre del 2019 el cual dice: “… Sobre el particular. nos 17 

permitimos indicar que, a, partir de la lectura del proyecto de ley ante referido, se 18 

observa la voluntad del Poder Legislativo para reformar el marco legal existente 19 

con el fin de darle la potestad legal al CONAVI para incorporar dentro de los planes 20 

de conservación vial, la renovación de las estructuras de puentes y sus 21 

accesorios, así como, la posibilidad de ser objeto de financiamiento externo de 22 

acuerdo a la urgencia importancia de dichas estructuras dentro de la red vial 23 

nacional. Según se infiere de los antecedentes que justifican esta propuesta de 24 

ley, surge la necesidad de modificar la Ley de Creación del CONAVI partir de los 25 

informes emitidos por el Instituto Tecnológico de Costa Rica que en resumen 26 

indica que, él estado general de los puentes no es bueno y se deben tomar 27 

medidas inmediatas. Los resultados de esas investigaciones son propiedad del 28 

Conavi y serán administrados por dicha entidad el MOPT. Algunas de las 29 
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recomendaciones incluyen acciones relacionadas con la actualización (le bases 1 

de datos, mayor coordinación institucional, mantenimiento constante y tomar en 2 

cuenta el entorno en el que se encuentra el puente. La necesidad de un mayor 3 

presupuesto, el reforzamiento de la legislación y la capacitación adecuada son 4 

también expuestas como tareas pendientes de mejorar para conseguir solventar 5 

la problemática, por lo que consideramos. el proyecto de ley que nos ocupa, 6 

beneficia la movilidad y seguridad de las vías públicas de la red vial cantonal, por 7 

lo que recomendamos el apoyo a la propuesta de los señores diputados. 8 

Quedamos a disposici·n para cualquier consulta adicional sobre el particularéò–9 

Visto el documento, la presidenta propone dispensar de trámite de comisión, 10 

somete a discusión la propuesta, suficientemente discutido, somete a votación, se 11 

acuerda por unanimidad de nueve votos afirmativos de los regidores Cubero 12 

Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro 13 

Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares 14 

Ramírez, se aprueba la dispensa de trámite de Comisión.  La presidenta 15 

propone aprobar el informe UTGV-OF-586-19, somete a discusión, 16 

suficientemente discutido, somete a votación la propuesta, se acuerda por 17 

unanimidad de nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, 18 

Madriz, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro 19 

Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares 20 

Ramírez, se aprueba el informe UTGV-OF-586-19 y que se remita a la 21 

Asamblea Legislativa para lo que corresponda.  La presidenta solicita la 22 

firmeza, somete a discusión, suficientemente discutido, somete a votación, se 23 

acuerda por unanimidad de nueve votos afirmativos de los regidores Cubero 24 

Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro 25 

Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares 26 

Ramírez, aprobar la firmeza.  Notifíquese este acuerdo con acuse y fecha de 27 

recibo a la señora Ana Julia Araya Alfaro Jefa del Área de Comisiones Legislativas 28 

II a los correos electrónicos comisión-sociales@asamblea.go.cr 29 
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maureen.chacon@asamblea.go.cr y al Alcalde Municipal.  Acuerdo 1 

definitivamente aprobado. --------------------------------------------------------------------- 2 

ARTÍCULO.IV -SOLICITUD CRITERIO AL PROYECTO DE LEY EXPEDIENTE 3 

Nº21.632 “PROHIBICIÓN DE ACTIVIDADES RELACIONADAS CON 4 

LOTERÍAS Y JUEGOS DE AZAR NO AUTORIZADOS POR LA JUNTA DE 5 

PROTECCIÓN SOCIAL Y QUE AFECTAN LAS UTILIDADES GENERADAS 6 

PARTA FINANCIAR PROGRAMAS SOCIALES” ----------------------------------------- 7 

Se conoce oficio AL-21632-CPSN-OFI-0330-2019 de fecha 04 de diciembre del 8 

2019 suscrito por Daniella Agüero Bermúdez, Jefe de Área, Área Comisiones 9 

Legislativas VII Departamento de Comisiones Legislativas, el cual dice: “… La 10 

Comisión Permanente Especial de Seguridad y Narcotráfico; tiene para su estudio 11 

el proyecto de ley, ñPROHIBICION DE ACTIVIDADES RELACIONADAS CON 12 

LOTERIAS Y JUEGOS DE AZAR NO AUTORIZADOS POR LA JUNTA DE 13 

PROTECCIÓN SOCIAL Y QUE AFECTAN LAS UTILIDADES GENERADAS 14 

PARA FINANCIAR PROGRAMAS SOCIALESò Expediente N.Ü 21632. En sesi·n 15 

15 del 21 de noviembre, mediante moción se acordó consultar el texto base a su 16 

representada, el cual se adjunta. De conformidad con lo que establece el artículo 17 

157 (consultas institucionales), del Reglamento de la Asamblea Legislativa, que 18 

indica: ñ... Si transcurridos ocho días hábiles no se recibiere respuesta a la 19 

consulta a que se refiere este artículo, se tendrá por entendido que el organismo 20 

consultado no tiene objeción que hacer al proyecto ...ò. El criterio puede remitirlo 21 

en versión digital, en texto abierto, al siguiente correo electrónico: COMISION-22 

JURIDICOS@asamblea.go.cr // dab@asamblea.go.cr, o bien, el original, puede 23 

ser entregado en la Secretaría de la Comisión, ubicada en el tercer piso del edificio 24 

central (Comisión de Jurídicos).ò –Visto el documento, se acuerda por 25 

unanimidad de nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, 26 

Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, 27 

Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, 28 

tomar nota.  La presidenta solicita la firmeza, somete a discusión, suficientemente 29 
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discutido, somete a votación, se acuerda por unanimidad de nueve votos 1 

afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González 2 

Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes 3 

Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, aprobar la firmeza.  Notifíquese 4 

este acuerdo con acuse y fecha de recibo a la señora Ana Julia Araya Alfaro Jefa 5 

de Área, Área de Comisiones Legislativas II a los correos electrónicos comisión-6 

sociales@asamblea.go.cr maureen.chacon@asamblea.go.cr y al Alcalde 7 

Municipal.  Acuerdo definitivamente aprobado. -----------------------------------------8 

ARTÍCULO.V -CRITERIO AL PROYECTO DE LEY EXPEDIENTE Nº21.632 9 

“PROHIBICIÓN DE ACTIVIDADES RELACIONADAS CON LOTERÍAS Y 10 

JUEGOS DE AZAR NO AUTORIZADOS POR LA JUNTA DE PROTECCIÓN 11 

SOCIAL Y QUE AFECTAN LAS UTILIDADES GENERADAS PARTA 12 

FINANCIAR PROGRAMAS SOCIALES” ---------------------------------------------------- 13 

Se conoce oficio AM-IN-0385-2019 de fecha 09 de diciembre del 2019 suscrito 14 

por el señor Rolando Rodríguez Brenes por el cual remite oficio PT-OF-2005-19 15 

de fecha 09 de diciembre del 2019, suscrito por el Lic. Marvin Molina Cordero, 16 

Jefe de Patentes Municipal a.i., y el cual dice: “…"Prohibición de Actividades 17 

Relacionadas con Lotería y Juegos de Azar no Autorizados por la Junta de 18 

Protección Social y que afectan las utilidades generadas para  financiar programas 19 

sociales, proyecto que se tramita el expediente número 21632,INFORMO: El 20 

proyecto de ley en referencia pretende, como su nombre Io indica, prohibir 21 

actividades relacionadas con loterías no autorizadas por la Junta de Protección 22 

Social y su  fin es fortalecer cabalmente la lucha de esa entidad con respecto a 23 

esas actividades ilegales  que afectan los programas sociales de la junta. 24 

Propiamente en cuanto al objeto el artículo I° del proyecto de la ley establece que 25 

el mismo: "regula y sanciona actividades relacionadas con loterías y juegos de 26 

azar que no sean autorizados ni desarrollados por la junta protección social en el 27 

ejercicio de competencias de única administradora, distribuidora y 28 

comercializadora de loterías reimpresas o electrónicas apuestas deportivas video 29 

loterías y  juegos de azar por si misma o a través de terceros a los que haya 30 
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contratado para tales efectos y que con ello afectan el financiamiento de los 1 

programas sociales beneficiados con las  utilidades generadas por estas.ò El 2 

numeral 2 resulta de importancia porque establece una prohibición general 3 

respecto de ñtoda actividad que procure facilite o financie la realización venta 4 

distribución o comercialización en el territorio nacional de loterías preimpresas 5 

electrónicas apuestas deportivas video loterías y otros juegos de azar que no 6 

realizados, administrados, vendidos, comercializados o distribuidos por la junta de 7 

protección social y de con conformidad con lo que establece la ley número 1387 8 

de y loterías del 1 de noviembre de I951. La ley de lotería número 7895 de 6 de 9 

mayo de 1994 ley número 8718 ley de autorización para el cambio de nombre de 10 

dé protección social y establecimiento de la distribución de ventas de la Lotería 11 

Nacional del 17 de febrero del 2009. Ahora bien, debidamente considerado 12 

proyecto de ley, el mismo presenta a juicio del suscrito, una serie de problemas a 13 

nivel de técnica constitucional que aconsejan su NO APROBACIÓN por parte del 14 

Consejo municipal por violentar los principios de atribución de competencias y la 15 

autonomía municipal, así como por ser irrazonable y desproporcionado. 16 

Propiamente este análisis viene del examen del artículo 4 que dispone como 17 

deber del servidor p¼blico ñen el ejercicio su cargo evitar combatir denunciar y 18 

sancionar toda actividad relacionada con loterías y juegos de azar conoce 19 

autorizado ni desarrollados por la junta protección social serán responsables los 20 

servidores públicos de la Administración central como la administración 21 

descentralizada incluyendo las empresas públicas del Estado, así como tos entes 22 

públicos no estatales. Será sancionado con prisión de uno a tres años al servidor 23 

público, que directa o indirectamente por acción  u omisión dolosa, favorezca, 24 

colabore y facilite,  no denuncia, las conductas ilícitas en esta ley, el 25 

incumplimiento de este deber responsable administrativa efectos de la aplicación 26 

del régimen disciplinario que corresponda" Como se ve se trata de un deber que 27 

se impone a cualquier funcionario público independientemente de su función y 28 

sobretodo independientemente de su relación o no con las loterías ilegales, lo cual 29 

se considera absolutamente desproporcionado e irrazonable y, por Io tanto, propio 30 



 

 

N° 270-2019 

de un vicio de constitucionalidad en la medida en que no es posible que se elabore 1 

un tipo penal tan abierto que englobe a cualquier persona que, simple y 2 

sencillamente, por ser un servidor público, pueda hacer punido por esa condición. 3 

En otras palabras, prácticamente viene a sancionar la condición de servidor 4 

público en relación con las loterías ilegales. Desde esta perspectiva, ante un tipo 5 

penal tan abierto, no cabe más que solicitar que el proyecto de ley no pueda ser 6 

aprobado en la medida en que, de aprobarse, se reitera, cualquiera de los miles 7 

de funcionarios públicos que laboran para la Administración Central, 8 

Descentralizada (por especialidad o por territorio), y las mismas empresas 9 

públicas, podría ser sancionados con prisión de I a 3 años, simplemente por, a 10 

juicio de la ley, "Directa o indirectamente por u omisión dolosa, favorezca colabore, 11 

facilite, no denuncie las conductas ilícitas descritas en esta ley". Lo correcto en 12 

este sentido, sería establecer un tipo penal específico para servidores públicos 13 

que, con ocasión de sus funciones, se relacionen con el tema objeto del proyecto, 14 

es decir con las loterías ilegales y los juegos de azar ilegales, y no con cualquier 15 

persona que por ser servidor público puede ser sancionado bajo este artículo. En 16 

cuanto al artículo 5 también existe un quebranto a la autonomía municipal y al 17 

instituto de la atribución de competencias, por cuanto pese a que el mismo 18 

proyecto de ley reconoce en el artículo 2 cabalmente que es a la Junta de 19 

Protección Social a la que le compete la gestión de los juegos de azar y loterías 20 

que se desarrollan en el país por cuanto es ella la que los autoriza, atribuye sin 21 

embargo a las municipalidades y a los consejos de distrito el fiscalizar que no se 22 

realicen en su jurisdicción actividades relacionadas con el objeto de esa, ley e 23 

iniciar procedimientos administrativos para sancionar al propietario administrador 24 

o responsable de los establecimientos donde se realicen actividades ilícitas, al 25 

punto que establece que debe sancionarlos como una multa equivalente al de 2 a 26 

5 salarios base, y, hasta revocar la licencia comercial, Bajo esa cognición, NO es 27 

posible que siendo la actividad de loterías y de juegos de azar competencia 28 

privativa de la Junta de Protección Social; como se dispone en las referidas leyes,  29 

387, 7395 y 8718, sean las municipalidades, las qué manera exclusiva y  30 
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prácticamente excluyente a la junta, tengan que intervenir en los procesos 1 

punitivos, ya que la junta tiene toda la competencia para ser la que de manera 2 

exclusiva realice tales procedimientos tanto judiciales como administrativos. 3 

Entiéndase bien: el suscrito no está manifestando que las municipalidades no 4 

tengan por qué intervenir en este tema. Lo que no se encuentra bien desde el 5 

punto de vista constitucional legal es que las municipalidades deban ser las que, 6 

en forma privativa, excluyente y exclusiva, atiendan los tres incisos que señala el 7 

artículo 5 y por lo tanto destinar recursos municipales, siempre escasos, para 8 

atender una obligación que a quien le corresponde es a la Junta de Protección 9 

Social. Desde esa perspectiva, existe una clara afrenta a la autonomía 10 

constitucional  establecida en los artículos 169 y 170 de la Constitución Política 11 

reconocida en los artículos I a 4 Código Municipal, así como desarrollada por la 12 

Sala Constitucional en particular a  partir del voto N° 5445-99. A mayor 13 

abundamiento, se violenta propiamente la autonomía administrativa, y también el 14 

que las municipalidades tienen constitucionalmente reconocidos la administración 15 

de los intereses locales, siendo el objeto específico del proyecto  competencia de 16 

la Junta de Protección Social, por Io que su punición corresponde en forma 17 

exclusiva y excluyente a la Junta, y no a las municipalidades. Lo anterior no se 18 

enerva por el hecho de que se reconozca un destino específico en favor de las 19 

comunas de un 50% para transferírsele a la municipalidad o consejo escrito con 20 

respecto a la denuncia en sede penal (artículo 13), porque somos sabedores que 21 

el mecanismo de las multas, para cobrarlo, tiene un amplio margen de riesgo en 22 

el sentido de su baja recuperabilidad, sin dejar de lado de que, en suma, no se 23 

demuestra siquiera con una proyecci·n financieraĂ que los recursos que podr²an 24 

obtenerse por esa vía compensen el costo administrativo que se invertiría en 25 

prevenir y punir las conductas a que el proyecto se refiere. Con base a todo lo 26 

anterior, el proyecto resulta, inconstitucional e ilegal y debe ser rechazado por el 27 

Concejo Municipaléò – Visto el documento, la presidenta propone dispensar de 28 

trámite de comisión, somete a discusión la propuesta, suficientemente discutido, 29 

somete a votación, se acuerda por unanimidad de nueve votos afirmativos de 30 
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los regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto 1 

Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes 2 

Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba la dispensa de trámite de Comisión.  3 

La presidenta propone aprobar el informe PT-OF-2005-19, somete a discusión, 4 

suficientemente discutido, somete a votación la propuesta, suficientemente 5 

discutida, se somete a votación, se acuerda por unanimidad de nueve votos 6 

afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Madriz, Pichardo Aguilar, 7 

González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, 8 

Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba el 9 

informe PT-OF-2005-19 y que se remita a la Asamblea Legislativa para lo que 10 

corresponda. La presidenta solicita la firmeza, somete a discusión, 11 

suficientemente discutido, somete a votación, se acuerda por unanimidad de 12 

nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, 13 

González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, 14 

Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, aprobar la firmeza. 15 

Notifíquese este acuerdo con acuse y fecha de recibo a la señora Daniella Agüero 16 

Bermúdez, Jefe de Área, Área Comisiones Legislativas VII Departamento de 17 

Comisiones Legislativas comision-juridicos@asamblea.go.cr // 18 

dab@asamblea.go.cr, o bien, el original, puede ser entregado en la Secretaría de 19 

la Comisión, ubicada en el tercer piso del edificio central (Comisión de Jurídicos).ò 20 

y al Alcalde Municipal.  Acuerdo definitivamente aprobado. ------------------------- 21 

ARTÍCULO.VI -OFICIO VAM-OF-0056-2019 EN RELACIÓN A RELLENO 22 

SANITARIO LOS PINOS-------------------------------------------------------------------------- 23 

Se conoce oficio VAM-OF-0056-2009 de fecha 20 de diciembre del 2019, suscrito 24 

por el Ing. Manuel Badilla Sánchez. MGP Vicealcalde Primero Municipalidad de 25 

Cartago, y que dice: “…Como he expresado a este honorable Concejo Municipal 26 

sobre la exclusión del suscrito del entorno municipal por parte del Alcalde Titular 27 

y Jefes de Área en general, solicito por intermediación de este órgano colegiado 28 

la siguiente información sobre el Relleno Sanitario Los Pinos, con la prontitud del 29 

caso y respetando la envestidura de Vicealcalde Primero: 1. Se me brinde un 30 
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informe sobre el estatus de las denuncias planteadas en relación al Relleno 1 

Sanitario Los Pinos en el Tribunal Ambiental Administrativo, Tribunal Contencioso 2 

Administrativo u otro. 2. Cuál es el criterio para solicitar a la empresa WPP 3 

Continental de Costa Rica S.A. los estados financieros auditados con el fin, de 4 

reajustar el precio de la tarifa de disposición final de residuos sólidos municipales 5 

años atrás. 3. Cuál ha sido el seguimiento y resultados del Área de Operaciones 6 

y de la Alcaldía Municipal, sobre las recomendaciones derivadas de los estudios 7 

contratados mediante contrataciones directas CD2016-000461-MUNlPROV 8 

(legal) y CD2017-000368-MUNIPROV (ambiental). 4. Indicar los motivos por los 9 

cuales el funcionario municipal Jorge Araya Serrano, Director del Área de 10 

Operaciones ha solicitado la recusación de tres regidores municipales en el último 11 

año. 5. Se me suministre el expediente administrativo del contrato Licitación por 12 

Registro NO 01-2001, "Contratación de servicios para el tratamiento y disposición 13 

final de los desechos sólidos del cantón central de Cartago" para revisión del 14 

suscrito. 6. Se me suministre una copia en digital de los planos del Relleno 15 

Sanitario Los Pinos ya que pareciera que existen planos aprobados por el Colegio 16 

Federado de Ingenieros y Arquitectos de Costa Rica mediante la plataforma 17 

APCéò- Visto el documento, la presidenta propone trasladar a estudio e informe 18 

de la Comisión de Asuntos Jurídicos, en discusión, suficientemente discutido, en 19 

votación, se acuerda por unanimidad de nueve votos afirmativos de los 20 

regidores Cubero Maroto, Madriz, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, 21 

Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, 22 

Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, el traslado a la Comisión de Asuntos 23 

Jurídicos. Notifíquese este acuerdo con acuse de recibo y fecha a la Comisión 24 

de 25 Asuntos Jurídicos y al Alcalde Municipal.   

ARTÍCULO.VII -INFORME A MOCIÓN 26 RELACIONADA A LAS VENTAS 

EN LA ACERA O ESPACIOS DE ESTACIONAMIENTOS-------------------------------27 

Se conoce oficio AM-IN-0399-2019 de fecha 16 de diciembre del 20019, suscrito 28 

por el señor Rolando Rodríguez Brenes, Alcalde Municipal por el cual remite oficio 29 

PT-OF-2019-2019 de fecha 16 de diciembre del 2019 suscrito por el Lic. Marvin 30 
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Molina Cordero, Jefe Departamento de Patentes a.i., y que dice: “…En relación 1 

con los puntos N° 1, 2; 3, 4, 5 y 6 de la moción presentada por el señor Gonzalo 2 

Coto Fernández, se debe de indicar que estos negocios después de la 3 

fiscalización realizada por el Departamento de patentes se abstuvieron de exhibir 4 

parte de su mercadería, a raíz de la época navideña y de la situación difícil que 5 

está atravesando él comercio en general que, es que solicitan la posibilidad de 6 

poder exhibir y no vender, alguna mercadería propia del giro de su negocio, 7 

privando siempre el principio de buena fe, en que no obstaculizarán el libre tránsito 8 

de la vía pública.  Si es importante mencionar que si bien es cierto algunos 9 

negocios en estos días si han estado exhibiendo mercadería fuera de sus locales 10 

y que atenta contra la estética de la ciudad y con la contaminación visual, estos 11 

no han estado obstaculizando el libré tránsito peatonal sobre la vía pública, acorde 12 

a lo establecido en la ley 7600, como en el caso del negocio ubicado costado sur 13 

de plaza mayor que estaban exhibiendo mercadería, después de los 2.50 metros 14 

de ancho que mantiene la acera en la zona que se encuentra entre la Finca 0cera 15 

y el ventanal del edificio- En el oficio PT-OFl-1410-2019 del 06 de setiembre del 16 

2019 se manifiesta lo que indica el articulo N O 4 del capítulo ll de la Ley de 17 

Construcciones "Artículo 4 0-- Definición. Vía pública es todo terreno de dominio 18 

público y de uso común, que por disposición dc la autoridad administrativa se 19 

destinare Gal libre tránsito de conformidad con las leyes y Reglamentos de 20 

planificación y do hecho esté destinado ya, a ese uso público. Según su clase, tas 21 

vías públicas se destinarán, además, a asegurar las condiciones de aeración e 22 

iluminación de los edificios que las limitan; a facilitar el acceso a los predios 23 

colindantes; a la instalación de cualquier canalización, añefactor aparato o 24 

accesorio perteneciente a una obra pública o destinados a un servicio Con lo cual 25 

no se ve afectada en concordancia con la ley 7600, además de que se observa 26 

como la mercadería exhibida sobrepasa ni siquiera el límite. El edificio contiguo a 27 

este local comercial. Este Departamento iniciara a partir de esta semana, un 28 

proceso de fiscalización a todos los locales que estén presentando esta situación 29 

de exhibición de mercadería, fuera de los locales comerciales, a tal punto que si 30 
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persiste la situación se podría realizar el decomiso de la mercadería que se 1 

encuentra exhibida fuera de los locales comerciales, se iniciara con una orden de 2 

prevención cada  uno de los comercios citados e indicándoles que deben de 3 

obtenerse de exhibir su mercadería fuera  de los locales comercialeséò .. 4 

 5 
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 7 
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 18 

En relación a indicado por el señor regidor Muñoz Azofeifa en cuanto a unas 19 

mesitas que se encuentran entre las aceras y las alcantarillas vendiendo Lotería, 20 

cabe indicar que la JPSS (Junta  de protección Social de San José viene desde 21 

hace algún tiempo atrás con un proyecto de dotar de unas mesitas especiales al 22 

vendedor de lotería pregonero para efectos de que les sea más cómodo  el 23 

proceso de venta de la lotería, principalmente la lotería navideña, estas y estos 24 

vendedores de  lotería desde hace varios años venden para esta época la lotería 25 

navideña y con el fin de no obstaculizar el libre tránsito en las aceras, es que se 26 

tomó la decisión por parte de la administración  y en convenio con la JPSS de 27 

otórgales el espacio entre la acera y la alcantarilla con tal de que no  exista 28 

violación a la ley 7600 en cuanto al libre tránsito de los peatones. Se adjunta a 29 

continuación el correo enviado por el señor Eduardo Carvajal Salguero dé la 30 
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Unidad de Gestión de Ventas de la Junta de Protección Social de San José, de lo 1 

cual está pendiente una reunión con el señor Carbajal Salguero pata atender dicha 2 

solicitud. De: Eduardo Carvajal Salguero. Enviado el: jueves, 16d.e mayo de 2019 3 

7:35 a. m. Para: Alcalde <Alcalde. Asunto: JUNTA DE PROTECCION SOCIAL. 4 

Buenos días. Lic. Rolando Rodríguez Brenes (Alcalde, Municipal) Municipalidad 5 

de Cartago. Estimado señor. Como parte de las acciones de «poyo al vendedor 6 

que, realiza la Junta de Protección Social para promover la venta a precio oficial 7 

de las loterías de la Institución, estamos gestionando como parte de un plan de 8 

incentivos, la posibilidad de dotar al vendedor de lotería de mesitas de trabajo para 9 

la exposición de las diferentes loterías de la Junta. En ese Sentido, solicitamos de 10 

su colaboración y aval para dotar los vendedores del Cantón a su cargo. Las 11 

mesitas que se pretenden adquirir. son para los vendedores (actualmente utilizan 12 

mesitas para vender lotería, son dispositivos pequeños), cómodos para la 13 

actividad de venta y con dimensiones que no afecten el libre tránsito por las 14 

públicas. Sin más por el momento, agradeciendo la atención brindada y a espera 15 

de su amable respuesta. En estos días nos comunicamos con el señor Carbajal 16 

Salguero, con el fin de atender este tema, pero el mismo nos indica que por 17 

motivos de que están con las respectivas giras del gordo navideño, no le será 18 

posible reunirse por el momento y que este tema to retomaran a inicios del próximo 19 

año. Cabe mencionar en este sentido y que con el fin de poder ayudar a los 20 

diferentes vendedores de lotería que se encuentran en esta situación no sería de 21 

mala idea que el Consejo Municipal pudiera otorgar el permiso para que algunos 22 

de ellos y con el fin de descongestionar las calles y avenidas del centro de la 23 

ciudad se puedan ubicar en los alrededores de Plaza Mayor, que por la amplitud 24 

de sus aceras no existiría obstrucción de la vía pública, esto a manera de mera 25 

recomendación. El departamento de patentes hace grandes esfuerzos por 26 

controlar Io que a ventas ambulantes se refiere no solo en el perímetro central de 27 

la ciudad si no que en los 11 distritos del componen Cantón de Cartago, pero si 28 

se puede ver el resultado en el centro de la ciudad con las calles prácticamente 29 

limpias de vendedores ambulantes y la acera más libre de obstáculos posible, tan 30 



 

 

N° 270-2019 

solo si realizamos una comparación con otros centros de ciudades en distintas 1 

provincias del país. veríamos la diferencia, nuestros inspectores están en una 2 

lucha constante para tratar de mantener Io más limpio posible el centro de la 3 

ciudad y en coordinación con la Policía Municipal en algunos casoséò –Visto el 4 

documento, la presidenta somete a discusión, se le otorga la palabra al regidor  5 

Coto Fernández, quien manifiesta que en este informe tiene una preocupación 6 

importante, porque el señor jefe de Patentes claramente manifiesta una 7 

complacencia del Área de Patentes de permitir la exhibición de mercadería fuera 8 

de los locales, cree que esto hace la misma relación, en virtud de la situación 9 

económica, etc., pero le permiten a dos negocios de los más grandes que hay acá 10 

que pongan mercadería fuera del local, cuando no está permitido, porque 11 

claramente, porque está establecido que no se puede vender  fuera de los locales, 12 

porque eso corresponde a una venta ambulante, y hay una afectación en la acera, 13 

el señor jefe de Patentes indica que se ha permitido para exhibición y no para la 14 

venta y eso no es cierto, él ha estado insistiendo una y otra vez en eso y hay venta 15 

de mercadería fuera del local, y la ley no le permite hacer esas excepciones, tan 16 

sencillo como eso, no puede buscar una excepción donde no lo existe, cree que  17 

es muy peligroso  aprobar este informe, porque el aprobarlo estarían validando lo 18 

que el jefe de Patentes está haciendo, y se ha perseguido a gente sencilla, se le 19 

ha decomisado la mercadería, y a los grandes no, entonces mocionaría para que 20 

se le envíe a la administración de que es una conducta que no es permitida, y por 21 

eso fue su moción, y tiene año y medio de estar insistiendo en ese tema, entonces 22 

propondría que con base al informe se le traslade a la administración y se le 23 

indique que no hay una normativa que le permita excepcionalmente, ni 24 

temporalmente que los negocios saquen mercadería para exhibición o venta fuera 25 

de los locales, por otra parte el informe menciona el tema de la lotería, que era 26 

otro tema que había señalado don Rodrigo, y en esta segunda parte cree que se 27 

pueden tomar el tiempo para ver cuál sería la mejor opción, sabe que la Junta de 28 

Protección Social ha hecho gestiones para que se le permita a los vendedores, la 29 

administración facilitó algunas condiciones, personalmente cree que es una 30 
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competencia del Concejo, pero personalmente no va a entrar en ese tema, pero 1 

sí a futuro se establezcan posibles espacios donde los vendedores de lotería 2 

podrían estar. La presidenta otorga la palabra al señor Alcalde, quien indica que 3 

con respecto al segundo punto que toca el regidor Coto Fernández, quiere indicar 4 

que este es el informe de don Marvin, pero, la administración cree oportuno que 5 

lo primero es seguir hablando con la Junta de Protección Social, a partir de esas 6 

conversaciones puedan venir propuestas, pero este es un proceso que se debe 7 

de realizar en coordinación con ellos, en esa línea les rogaría que los dejen 8 

realizar ese proceso, para luego hacerle la propuesta al Concejo Municipal. La 9 

presidenta otorga la palabra al regidor Coto Fernández, quien manifiesta que 10 

propondría dispensar de trámite de comisión el informe y separarlo en dos 11 

acuerdos, uno lo que ya externó, que se le traslade a la administración; y con el 12 

segundo punto de la venta de lotería la administración realice los trámites 13 

correspondientes y en su momento informe al Concejo si compete una decisión 14 

del Concejo, que le parece que es lo más adecuado para darle espacio a la 15 

administración. La presidenta otorga la palabra al señor Alcalde, quien indica que 16 

quiere dejar claro que una cosa es la acera que tiene 2.50 metros de ancho de 17 

acuerdo a la legislación, y después está el tema del retiro, entonces público es la 18 

acera, en estos momentos se ha estado hablando con el MOPT sobre el retiro que 19 

es para construcción, y la parte de diferencia entre la acera y el retiro, se le ha 20 

dicho al MOPT si ellos eventualmente hacen retiros, deberían eventualmente 21 

indemnizar, porque sigue siendo propiedad privada, de hecho que   esas consultas 22 

las ha estado haciendo el Departamento de Urbanismo, y el MOPT no ha 23 

contestado en esa línea, reitera, una cosa es la acera que está establecido, y otra 24 

cosa es la diferencia entre la construcción y la acera que sigue siendo propiedad 25 

privada, de ahí esa confusión es la que ha existido precisamente en algunos 26 

comercios de Cartago, y reitera que es una cuestión meramente de legalidad. La 27 

presidenta otorga la palabra a la regidora Céspedes Quesada, quien indica que le 28 

llama la atención porque como ha indicado en este Concejo estuvo en la 29 

administración anterior, y don Rolando usted lleva años clarificando esta situación 30 
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y le pasa igual que la situación del Mercado, lleva años, y lleva también razón don 1 

Adrián, no es el momento, están en plena campaña política, después de la 2 

campaña talvez clarifiquen esto, lleva años este tema desde que don Adrián era 3 

presidente del Concejo, y don Rolando no falte a la verdad, usted todo lo hace a 4 

conveniencia, y que así consten sus palabra en el acta. La presidenta indica que 5 

existe una propuesta del regidor Coto Fernández, donde la primera parte que es 6 

la venta de mercadería fuera de los locales, que eso no está permitido, aun cuando 7 

sea dentro de la propiedad, pero está fuera del local para la y con respecto a la 8 

venta de lotería de trasladar a la administración para que realice los estudios y 9 

posteriormente envíe al Concejo Municipal, para ver si este Concejo amerita una 10 

autorización para la venta de lotería, que claramente hay que regularlo, 11 

suficientemente discutido, somete a votación la dispensa de trámite de comisión, 12 

se acuerda con seis votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Coto 13 

Fernández, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares 14 

Ramírez, y votan negativo lo regidores Pichardo Aguilar, González 15 

Rodríguez,  Leandro Marín aprobar la dispensa de trámite de comisión.  La 16 

presidenta somete a votación por el fondo de la moción presenta, se acuerda con 17 

ocho votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Coto Fernández, 18 

Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, 19 

Pichardo Aguilar, González Rodríguez y vota negativo el regidor Leandro 20 

Marín, se traslada a la administración el oficio PT-OFI-2019-2019, para su 21 

estudio e informe.  La presidenta somete a discusión la firmeza, suficientemente 22 

discutida, en votación, se acuerda con siete votos afirmativos de los regidores 23 

Cubero Maroto, Coto Fernández, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, 24 

González Rodríguez, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, y votan negativo lo 25 

regidores Pichardo Aguilar y   Leandro Marín, se aprueba la firmeza.  26 

Notifíquese este acuerdo con acuse de recibo y fecha, al Alcalde Municipal. 27 

Acuerdo definitivamente aprobado. --------------------------------------------------------- 28 

La presidenta decreta un receso hasta por veinte minutos. 29 
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ARTÍCULO.VIII -INFORME VENCIMIENTO DE MIEMBROS DE LA JUNTA 1 

DIRECTIVA DE JASEC---------------------------------------------------------------------------- 2 

Se conoce oficio AM-IN-0396-2019 de fecha 12 de diciembre del 2019, suscrito 3 

por el señor Rolando Rodríguez Brenes Alcalde Municipal por el cual remite oficio 4 

N° JD-764-2019 de fecha 09 de diciembre del 2019, suscrito por el Lic. Francisco 5 

Calvo Solano, Gerente General de la JASEC, referido a Comunicación de 6 

vencimiento de miembros de Junta Directiva y el cual dice: “…Que la ley 7799 en 7 

su numeral tercero párrafo final de forma clara y expresa hace una diferencia muy 8 

clara entre los períodos de nombramiento de los representantes que nombra el 9 

Poder Ejecutivo y los que nombra la Municipalidad, según se ve a continuación: 10 

1- "Los miembros de la Junta Directiva serán nombrados por periodos de 4 años, 11 

a partir del 9 de mayo de cada año en que se renueve el Poder Ejecutivo. Los 12 

representantes de la Municipalidad rotarán de acuerdo con su vencimiento. De lo 13 

anterior se evidencia de forma clara, que los miembros del Poder Ejecutivo su 14 

periodo de nombramiento si es de 9 de mayo al 9 de mayo, pero para los 15 

representantes de la municipalidad no aplica igual, ya que si todos fueron 16 

nombrados en fechas diferentes es a partir de esas fechas que corren los 4 años 17 

de vigencia de nombramiento. 2- Que la Ley Orgánica 7799 de JASEC, en su 18 

artículo 30 dice: ARTÍCULO 3.- La Administración Superior de la Institución estará 19 

a cargo de los siguientes órganos: 1. Junta Directiva, 2. Gerencia General, 3. 20 

Auditoría interna. La Junta Directiva estará integrada por siete miembros; cuatro 21 

serán nombrados directamente por el Concejo Municipal del cantón Central de la 22 

provincia de Cartago y los otros tres representantes serán designados por el Poder 23 

Ejecutivo. Los miembros de la Junta Directiva serán nombrados por períodos de 24 

cuatro años, a partir del 9 de mayo de cada año en que se renueve el Poder 25 

Ejecutivo. Los representantes de la Municipalidad rotarán de acuerdo con su 26 

vencimiento. 3- Que el 11 de febrero del 2016, en sesión extraordinaria N° 434-27 

2016 en su Artículo VII, fueron elegidos como miembros de nuestra Junta 28 

Directiva, en representación de la Municipalidad de Cartago: Lic. Alfonso Víquez 29 

Sánchez, cédula de identidad: 1-820-338 y la Licda. Lisbeth Fuentes Calderón, 30 
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cédula de identidad: 3-376-905. 4- Que dicho nombramiento rige del 09 de enero 1 

del 2016 al 09 de enero del 2020. 5- Que el artículo 9 de la Ley 7799, indica: 2 

"Treinta días antes de expirar el periodo para el cual han sido nombrados los 3 

miembros de la Junta, esta deberá comunicarlo al organismo correspondiente 4 

para el efecto del respectivo nombramiento"éò –Visto el documento, la presidenta 5 

propone la dispensa de trámite de comisión, en discusión, suficientemente 6 

discutido, en votación, se acuerda con cinco votos afirmativos de los 7 

regidores Cubero Maroto, Coto Fernández, Céspedes Quesada, Brenes 8 

Figueroa y Ovares Ramírez, y votan negativo lo regidores Pichardo Aguilar, 9 

González Rodríguez, Leandro Marín y Muñoz Azofeifa, se rechaza la 10 

dispensa de trámite de comisión. La presidenta propone trasladar para estudio 11 

e informe a la Comisión de Gobierno y Administración, en discusión, 12 

suficientemente discutido, en votación, se acuerda por unanimidad con nueve 13 

votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Coto Fernández, Muñoz 14 

Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa, Ovares Ramírez, Pichardo 15 

Aguilar, González Rodríguez y Leandro Marín, se aprueba trasladar a estudio 16 

e informe de la Comisión de Gobierno y Administración. La presidenta somete 17 

a votación la firmeza, en discusión, suficientemente discutido, se acuerda con 18 

seis votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Coto Fernández, 19 

Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, y 20 

votan negativo lo regidores Pichardo Aguilar, González Rodríguez y  21 

Leandro Marín, se aprueba la firmeza. Notifíquese este acuerdo con acuse y 22 

fecha de recibo a la Comisión Permanente de Gobierno y Administración y al 23 

Alcalde Municipal. Acuerdo definitivamente aprobado.---------------------------------24 

ARTÍCULO.IX -REMISIÓN INFORME PUBLICACIÓN DEL PRESUPUESTO 25 

MUNICIPAL------------------------------------------------------------------------------------------- 26 

Se conoce oficio AM-IN-0395-2019 de fecha 11 de diciembre del 2019 suscrito 27 

por el señor Rolando Rodríguez Brenes, Alcalde Municipal mediante el cual remite 28 

el oficio AIN-OF-151-2019/PL-OF-112-19 de fecha 06 de diciembre del 2019 29 

suscrito por el Msc. Eduardo Jiménez González, Director Área de TIC y la Bach. 30 
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Daniela Araya Molina, Encargada de Presupuesto y que dice: “…Extendemos un 1 

cordial saludo y aprovechamos para comunicarle que en común acuerdo 2 

procederemos a ejecutar lo solicitado en su oficio siguiendo lo acordado por el 3 

Consejo Municipal de Cartago en sesión ordinaria Acta N.279-2019, en los plazos 4 

aprobados por la Contraloría General de la República. Así como indicarle que el 5 

Portal Web está diseñado para que la documentación solicitada a publicar se 6 

pueda subir en el momento que se considere apropiadoéò –Visto el documento 7 

la presidenta propone aprobar el informe AIN-OF-151-2019/PL-OF-112-19, en 8 

discusión, suficientemente discutido, en votación, se acuerda por unanimidad 9 

con nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Coto 10 

Fernández, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa, Ovares 11 

Ramírez, Pichardo Aguilar, González Rodríguez y Leandro Marín, se aprueba 12 

el informe AIN-OF-151-2019/PL-OF-112-19.  La presidenta somete a votación la 13 

firmeza, en discusión, suficientemente discutido, se acuerda por unanimidad 14 

con nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Coto 15 

Fernández, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa, Ovares 16 

Ramírez, Pichardo Aguilar, González Rodríguez y Leandro Marín. Notifíquese 17 

este acuerdo con acuse y fecha de recibo al Msc. Eduardo Jiménez González, 18 

Director Área de TIC y la Bach. Daniela Araya Molina, Encargada de Presupuesto 19 

y al Alcalde Municipal. Acuerdo definitivamente aprobado.--------------------------- 20 

ARTÍCULO.X -INFORME PLAN DE MEJORA PERÍODO 2020-2021 21 

AUTOEVALUACIÓN ANUAL DE CALIDAD DE AUDITORÍA INTERNA------------ 22 

Se conoce oficio AI-MEM-070-2019 de fecha 13 de diciembre del 2019 suscrito 23 

por el Lic. Alfredo Araya Leandro, Auditor General, el cual dice: “… En obediencia 24 

a directrices emitidas por la Contraloría General de la República, según norma 25 

3.43. contenida en resolución R-CO-33-2008 referente a: "Directrices para la 26 

autoevaluación anual y la evaluación externa de calidad de las auditorías internas 27 

del Sector Público ", que en lo que interesa establece: "El plan de mejora deberá 28 

ser formulado por la auditoría interna y comprender las acciones concretas para 29 
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fortalecer la actividad de auditoría interna, con indicación de los plazos, los 1 

recursos y los responsables de su ejecución y seguimiento, y deberá hacerse de 2 

conocimiento del máximo jerarca ... ". Así las cosas, se adjunta para su debido 3 

conocimiento el Plan de Mejora atinente a los años 2020-2021, mismo que, 4 

permitirá fortalecer la gestión de esta Unidad de Control y Fiscalización y, por 5 

consiguiente, el aseguramiento de su calidadéò –Visto el documento la presidenta 6 

propone trasladar a estudio e informe de la Comisión Permanente de Gobierno y 7 

Administración, en discusión, suficientemente discutido, en votación,  se acuerda 8 

por unanimidad con nueve votos afirmativos de los regidores Cubero 9 

Maroto, Coto Fernández, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes 10 

Figueroa, Navarro Calvo en el lugar del regidor Ovares Ramírez, Pichardo 11 

Aguilar, González Rodríguez y Brenes Garro en lugar del regidor  Leandro 12 

Marín en virtud que se acoge al artículo 31 del Código Municipal, trasladar a 13 

estudio e informe de la Comisión Permanente de Gobierno y Administración. 14 

Notifíquese este acuerdo con acuse y fecha de recibo a la Comisión Permanente 15 

de Gobierno y Administración y al Alcalde Municipal.   16 

 17 

ARTÍCULO.XI -RESOLUCIÓN DE LAS OCHO HORAS CON CERO MINUTOS 18 

DEL QUINCE DE NOVIEMBRE DEL 2019 DEL TRIBUNAL CONTENCIOSO 19 

ADMINISTRATIVO EXPEDIENTE 18-009492-1027-CA---------------------------------- 20 

Se conoce resolución de las ocho horas con cero minutos del quince de noviembre 21 

del 2019 del Tribunal Contencioso Administrativo, expediente 18-009492-1027-22 

CA, sobre recurso de apelación interpuesto por el señor Alfredo Araya Leandro, 23 

en contra del acuerdo contenido en acta número 180-2018, artículo XXIX, de 24 

sesión realizada el día 28 de agosto de 2018 adoptado por el Concejo Municipal 25 

de Cartago y que dice: “…Este Tribunal se declara incompetente para el 26 

conocimiento del recurso de apelación interpuesto por el señor Alfredo Araya 27 

Leandro en contra del acuerdo contenido en acta número 180-2018, artículo XXIX, 28 
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de sesión realizada el día 28 de agosto de 2018 adoptado por el Concejo Municipal 1 

de Cartago. En consecuencia, se ordena la remisión del presente asunto a la 2 

Contraloría General de la República para que proceda como en derecho 3 

correspondaéò – Visto el documento, la presidenta propone tomar nota de la 4 

resolución del Tribunal Contencioso Administrativo, según expediente 18-009492-5 

1027-CA, y en consecuencia remitir a la Contraloría General de la República el 6 

Recurso de Apelación interpuesto por el señor Auditor Alfredo Araya Leandro, en 7 

discusión, suficientemente discutido, en votación,  se acuerda por unanimidad 8 

con nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Coto 9 

Fernández, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa, Ovares 10 

Ramírez, Pichardo Aguilar, González Rodríguez y Leandro Marín,  se traslada 11 

a la Contraloría General de la República el expediente 18-009492-1027-CA, 12 

para lo que corresponda. La presidenta somete a votación la firmeza, en 13 

discusión, suficientemente discutido, en votación, se acuerda por unanimidad 14 

con nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Coto 15 

Fernández, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa, Ovares 16 

Ramírez, Pichardo Aguilar, González Rodríguez y Leandro Marín. Notifíquese 17 

este acuerdo con acuse y fecha de recibo a la Contraloría General de la República, 18 

al Lic. Alfredo Araya Leandro, Auditor General Municipal y al Alcalde Municipal. 19 

Acuerdo definitivamente aprobado.---------------------------------------------------------20 

ARTÍCULO.XII -APROBACIÓN DEL PRESUPUESTO INICIAL PARA EL AÑO 21 

2020 DE LA MUNICIPALIDAD DE CARTAGO---------------------------------------------- 22 

Se conoce oficio DFOE-DL-2244 de fecha 19 de diciembre del 2019, suscrito por 23 

Vivian Garbanzo Navarro, Gerente de Área Contraloría General de la República y 24 

que dice: “…El análisis que este órgano Contralor llevó a cabo se fundamentó en 25 

el cumplimiento de los requisitos establecidos en la normativa legal vigente, que 26 

regulan la elaboración y contenido del. plan-presupuesto de la Municipalidad de 27 

Cartago. En tal sentido, esta Contraloría General aprueba el presupuesto para el 28 

a¶o 2020 por la suma deÂ26.888,3 milloneséò –Visto el documento, la presidenta 29 

propone tomar nota del mismo, en discusión, suficientemente discutido, en 30 
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votación, se acuerda por unanimidad con nueve votos afirmativos de los 1 

regidores Cubero Maroto, Coto Fernández, Muñoz Azofeifa, Céspedes 2 

Quesada, Brenes Figueroa, Ovares Ramírez, Pichardo Aguilar, González 3 

Rodríguez y Leandro Marín, se aprueba tomar nota. Notifíquese este acuerdo 4 

con acuse y fecha de recibo al Alcalde Municipal. 5 

La presidenta propone la dispensa de lectura de todos los dictámenes, en 6 

discusión, suficiente discutido, en votación, se acuerda por unanimidad de 7 

nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, 8 

González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, 9 

Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba la 10 

dispensa de lectura de todos los dictámenes. 11 

ARTÍCULO.XIII -INFORME A MOCIÓN RELACIONADA CON LA EMPRESA 12 

ZOLLNER ELECTRONIC COSTA RICA LTDA-------------------------------------------- 13 

Se conoce dictamen CPGyA-145-2019 de fecha 29 de diciembre del 2019 14 

presentado por la Comisión de Gobierno y Administración y que dice: “… Para su 15 

información y fines consiguientes, me permito remitir el artículo I, del Acta N° 93-16 

2019, sesión ordinaria celebrada el 27 de diciembre del 2019. ARTÍCULO I. 17 

SOBRE ARTÍCULO XXXIV ACTA 267-2019 MOCIÓN RELACIONADA CON LA 18 

EMPRESA ZOLLNER ELECTRONIC COSTA RICA LIMITADA. Por unanimidad 19 

se acuerda alterar el orden del día para conocer como primer punto el asunto 20 

contenido en el punto XX del orden del día. Se conoce la moción presentada por 21 

el regidor Ovares Ramírez para que la misma sea remitida a PROCOMER y se 22 

verifique si existe o no incumplimiento por parte de la empresa Zollner Electronic 23 

Costa Rica Limitada al reglamento de la Ley de Régimen de Zonas Francas. Se 24 

discute los alcances de la moción y la dinámica de las empresas que, por aspectos 25 

de producción, demanda y entorno laboral, las planillas varían en ocasiones 26 

significativa temporalmente. Que frente a la situación económica mundial y 27 

nacional, es deber en gobierno nacional y local propiciar condiciones flexibles para 28 

que las empresas y la inversión extranjera se mantenga, en nuestro caso en el 29 
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cantón de Cartago, que de la información que presenta la moción existe un 1 

número superior a al acuerdo de la Cámara de Comercio y una cifra no 2 

significativa con un decreto no especificado. Suficientemente discutido, esta 3 

comisión, con base en lo expuesto acuerda por unanimidad: recomendar al 4 

Concejo Municipal: 1- Rechazar la moción en virtud de que el número indicado de 5 

trabajadores es superior a lo referido por la Cámara de Comercio y respecto a un 6 

referido decreto que no se especifica, no es significativa la variación. 2- Acuerdo 7 

definitivamente aprobadoéò-Visto el dictamen, la presidenta somete a discusión 8 

el dictamen, suficientemente discutido, en votación, se acuerda por unanimidad 9 

de nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo 10 

Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz 11 

Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba 12 

el dictamen CPGyA-145-2019 por lo tanto, se rechaza la moción en virtud de 13 

que el número indicado de trabajadores es superior a lo referido por la 14 

Cámara de Comercio y respecto a un referido decreto que no se especifica, 15 

no es significativa la variación. La presidenta solicita la firmeza, en discusión, 16 

suficientemente discutido, en votación, quedando la misma nueve votos 17 

afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González 18 

Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes 19 

Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba la firmeza. 20 

Notifíquese este acuerdo con acuse y fecha de recibo al Alcalde Municipal. 21 

Acuerdo definitivamente aprobado.---------------------------------------------------------- 22 

ARTÍCULO. XIV -INFORME SOBRE SOLICITUD ACLARACIÓN, PETICIÓN EN 23 

EL ARTÍCULO XXX ACTA N°268-2019-------------------------------------------------------                                                                                                                                                                                            24 

Se conoce dictamen CPGyA-146-2019 de fecha 29 de diciembre del 2019 25 

presentado por la Comisión de Gobierno y Administración y que dice: “… Para su 26 

información y fines consiguientes, me permito remitir el artículo IV, del Acta N° 93-27 

2019, sesión ordinaria celebrada el 27 de diciembre del 2019. ARTÍCULO IV. 28 

SOBRE ARTÍCULO XXIX ACTA 271-2019, SOLICITUD ACLARACIÓN 29 
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PETICIÓN DE INFORMACIÓN EN EL ARTÍCULO XXX ACTA 269-2019. Se 1 

conoce oficio AM-IN-0286-2019 de fecha 18 de octubre del 2019, suscrito por el 2 

señor Rolando Rodríguez Brenes Alcalde Municipal, por el cual remite oficio Nº 3 

PROV-OF-2546-2019 de fecha 16 de octubre del 2019, suscrito por el Lic. 4 

Christian Corrales Jim®nez Proveedor Municipal, y que dice: ñéQue en raz·n de 5 

oficio AM-TCI-2429-2019 de fecha 10 de octubre del 2019, en el cual se remite el 6 

acuerdo contenido en el Acta Nº 268-2019, Articulo XXX, Referido a Informe de 7 

moción relacionada a Solicitud de informa sobre contrataciones directas. 8 

Abreviadas y Publicas que se han excedido en el plazo de entrega contractual y 9 

que aún están Vigentes, al respecto se hace necesario que se le consulte al 10 

Consejo Municipal si es sobre el período 2019, esto es necesario porque el 11 

acuerdo no lo indica y además dependiendo del periodo a cubrir así sería el tiempo 12 

en que durara la elaboraci·n del estudioéò- Visto el documento, esta comisión 13 

acuerda por unanimidad: 1- Recomendar al Concejo Municipal que se le indique 14 

a la alcaldía que los períodos sobre los que debe referirse son los años 2018 y 15 

2019. 2- Acuerdo definitivamente aprobadoéò -Visto el dictamen, la presidenta 16 

somete a discusión, suficientemente discutido, en votación, se acuerda por 17 

unanimidad de nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, 18 

Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, 19 

Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se 20 

aprueba el dictamen CPGyA-146-2019 por lo tanto, se le indique a la alcaldía 21 

que los períodos sobre los que debe referirse son los años 2018 y 2019. La 22 

presidenta solicita la firmeza, en discusión, suficientemente discutido, en votación, 23 

quedando la misma nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, 24 

Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, 25 

Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se 26 

aprueba la firmeza. Notifíquese este acuerdo con acuse y fecha de recibo al 27 

Alcalde Municipal. Acuerdo definitivamente aprobado.--------------------------------- 28 
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ARTÍCULO.XV -INFORME ACLARACIÓN Y SUBSIDIARIA-MENTE VETO 1 

PARCIAL CONTRA EL ARTÍCULO XLII ACTA N°271-2019, SESIÓN 2 

ORDINARIA DEL 22 DE OCTUBRE DEL 2019--------------------------------------------- 3 

Se conoce dictamen CPGyA-147-2019 de fecha 29 de diciembre del 2019 4 

presentado por la Comisión de Gobierno y Administración y que dice: “…Para su 5 

información y fines consiguientes, me permito remitir el artículo V, del Acta N° 93-6 

2019, sesión ordinaria celebrada el 27 de diciembre del 2019. ARTÍCULO V. 7 

SOBRE ARTÍCULO IV ACTA 273-2019, ACLARACIÓN Y SUBSIDIARIA-MENTE 8 

VETO PARCIAL CONTRA EL ARTÍCULO XLII ACTA 271-2019 SESIÓN 9 

ORDINARIA DEL 22 DE OCTUBRE DEL 2019. Se conoce oficio de fecha 25 de 10 

octubre del 2019, suscrito por el alcalde municipal Rolando Rodríguez Brenes en 11 

el que presenta solicitud de aclaración del acuerdo municipal contenido en el 12 

artículo XLII del acta 271 de la sesión del 22 de octubre de 2019 y 13 

subsidiariamente en caso de no anclarse presenta veto parcial contra dicho 14 

acuerdo. -Vistos los documentos, el presidente somete a discusión.  15 

Suficientemente discutido esta comisión acuerda por unanimidad: 1- Recomendar 16 

al Concejo Municipal aclarar el acuerdo contenido en el artículo XLII del acta 271 17 

de la sesión del 22 de octubre de 2019 y se adicione a dicho acuerdo lo siguiente: 18 

ñLa conformaci·n y funcionamiento de esta comisión lo es sin perjuicio de las 19 

atribuciones administrativas que tiene la Administración en cabeza del Alcalde y 20 

del Administrador del Mercado, por lo que esta comisión será un órgano de 21 

seguimiento de los proyectos del mercado.ò 2- Aclarado el acuerdo carece de 22 

interés referirse al veto parcial presentado. 3- Acuerdo definitivamente aprobado. 23 

-Visto el dictamen, la presidenta somete a discusión, suficiente discutido, en 24 

votación, se acuerda por unanimidad de nueve votos afirmativos de los 25 

regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto 26 

Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes 27 

Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba el dictamen CPGyA-147-2019 por lo 28 

tanto, se aclare el acuerdo contenido en el artículo XLII del acta 271 de la 29 

sesión del 22 de octubre de 2019 y se adicione a dicho acuerdo lo siguiente: 30 
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ñLa conformaci·n y funcionamiento de esta comisi·n lo es sin perjuicio de 1 

las atribuciones administrativas que tiene la Administración en cabeza del 2 

Alcalde y del Administrador del Mercado, por lo que esta comisión será un 3 

órgano de seguimiento de los proyectos del mercadoò. La presidenta solicita 4 

la firmeza, en discusión, suficientemente discutido, en votación, quedando la 5 

misma nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo 6 

Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz 7 

Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba 8 

la firmeza. Notifíquese este acuerdo con acuse y fecha de recibo a la Licda. 9 

Gabriela Peralta Quirós, Coordinadora y Secretaria del Concejo Municipal a.i. y al 10 

Alcalde Municipal.  Acuerdo definitivamente aprobado.-------------------------------- 11 

ARTÍCULO.XVI -INFORME A MOCIÓN RELACIONADA CON SOLICITUD AL 12 

SEÑOR ALCALDE ROLANDO RODRÍGUEZ BRENES, SOBRE 13 

ACTUALIZACIÓN DEL MANUAL DESCRIPTIVO DE PUESTOS Y EL MANUAL 14 

DE ORGANIZACIÓN DE FUNCIONES EN LOS ÚLTIMOS DOS AÑOS------------- 15 

Se conoce dictamen CPGyA-148-2019 de fecha 29 de diciembre del 2019 16 

presentado por la Comisión de Gobierno y Administración y que dice: “…Para su 17 

información y fines consiguientes, me permito remitir el artículo VII, del Acta N° 18 

93-2019, sesión ordinaria celebrada el 27 de diciembre del 2019. ARTÍCULO VII. 19 

SOBRE ARTÍCULO LIII ACTA 275-2019, MOCIÓN RELACIONADA CON 20 

SOLICITUD AL SEÑOR ALCALDE ROLANDO RODRÍGUEZ BRENES, SOBRE 21 

ACTUALIZACIÓN DEL MANUAL DESCRIPTIVO DE PUESTOS Y EL MANUAL 22 

DE ORGANIZACIÓN DE FUNCIONES EN LOS DOS ÚLTIMOS AÑOS. Se 23 

conoce moción firmada y presentada por el regidor Coto Fernández, y que dice: 24 

ñéEl suscrito regidor del Partido Acción Ciudadana, Gonzalo Coto Fernández, 25 

considerando que: 1. En la sesión extraordinaria del Concejo Municipal celebrada 26 

el pasado 24 de octubre de 2019, en la cual se conoció el resultado de los índices 27 

de Gestión Municipal, cuya exposición estuvo a cargo de los técnicos de la 28 

administración Marcela Quesada, José Villalobos Chan y Miguel Sánchez, se 29 
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mostraron algunos resultados que llaman la atención, ya sea por su baja 1 

calificación como es el caso de la sostenibilidad de la operación de los servicios 2 

de parques y ornato, el depósito y tratamiento de residuos, el presupuesto 3 

participativo, la condición de la superficie de ruedo de la red vial cantonal, y en  la 4 

calificación de excelente llama la atención el puntaje obtenido en el área de 5 

contratación administrativa y recursos humanos.  2. El suscrito señaló como 6 

hallazgos que en el caso de la contratación administrativa en la evaluación, hay 7 

dos aspectos que ante la respuesta de que si se tiene, se obtiene una calificación 8 

de 100% el primero de que se da seguimiento de la ejecución de contratos y la 9 

segunda, están formalmente definidas las responsabilidades de las funciones 10 

asignadas a las diferentes actividades relacionadas para el proceso de 11 

contratación administrativa. Se señala como hallazgo de que no se cumple en 12 

virtud, de que la Fracción del Partido Acción Ciudadana cuando revisa 13 

expedientes de contratación ha evidenciado una carencia parcial o total de los 14 

expedientes de ejecución y control de los contratos y en otros casos hay evidencia 15 

de que entre unidades se responsabilizan unas a otras de quien es el responsable, 16 

lo cual evidencia que la respuesta otorgada por la administración para la 17 

calificación no corresponde a la realidad. (ver detalle 1.3.4. Aspectos básicos del 18 

proceso de contratación. IGM-2018, de la CGR) 19 

 20 

 21 

 22 

3.En cuanto al eje de Recursos Humanos, como se muestra en el detalle obtenido 23 

del sistema de evaluación de la CGR, se indica que el manual descriptivo de 24 

puestos fue actualizado en el 2017, lo cual hasta donde recuerdo el Concejo 25 

Municipal no ha aprobado en los dos últimos dos años una actualización.  De igual 26 

manera se presenta la situación respecto al Manual de organización y 27 

funcionamiento actualizado, el cual se indica que fue actualizado en el 2016, lo 28 
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cual hasta donde recuerdo no existe un acuerdo del Concejo Municipal que haya 1 

aprobado alguna modificación, todo lo contrario en la última exposición del 2 

presupuesto 2020 y su plan anual operativo, quedó demostrado en reuniones y 3 

sesiones de la Comisión de Hacienda y Presupuesto que la estructura 4 

organizativa vigente no corresponde a la realidad en su operación. (ver detalle 5 

1.5.2. Administración de Recursos Humanos. IGM-2018, de la CGR) 6 

 7 

 8 

 9 

4.Ante el señalamiento de los anteriores hallazgos el señor José Miguel Villalobos 10 

Chan, técnico a cargo del proceso de evaluación y exposición por parte de la 11 

Alcaldía Municipal, en forma irrespetuosa, califica mi intervención como temeraria, 12 

y que diga (el suscrito) que el equipo técnico de la municipalidad está tratando de 13 

montar información falseada a la Contraloría.  5. Tal y como consta en los 14 

extractos de la evaluación, obtenidos de sitio web de la CGR, el suscrito no ha 15 

realizado otra cosa que mostrar con evidencia documental lo dicho, ahora bien, si 16 

el señor Villalobos Chan, respaldado por el área de Planificación y el señor 17 

alcalde, consideran que lo indicado por esta representación no es cierto, es a ellos 18 

a quien le corresponde demostrarlo.  6. Que dado que el Índice de Gestión 19 

Municipal, es un instrumento de evaluación tanto interno como externo y que el 20 

mismo debe reflejar fielmente lo que acontece en el municipio, y que cualquier 21 

duda se debe aclarar y evidenciar y no solamente descalificar irrespetuosamente 22 

las observaciones que se realizan, es de LA MAYOR IMPORTANCIA, a la luz de 23 

la Ley General de Control Interno, que la administración aclare las observaciones 24 

y reacciones que se presentaron en la sesión del 24 de octubre de 2019, donde 25 

el IGM fue expuesto y discutido.  PRUEBA: 1. Índice de Gestión Municipal y detalle 26 
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de cada eje que consta en el sitio web de la Contraloría General de la República 1 

2018, y audio de la sesión del Concejo Municipal del 24 de octubre de 2019.  2 

MOCIONO PARA QUE EL CONCEJO MUNICIPAL, CON DISPENSA DE 3 

TRÁMITE DE COMISIÓN Y COMO ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, 4 

ACUERDE: 1. Solicitar al señor alcalde municipal Rolando Rodríguez Brenes, 5 

para que, en el plazo máximo de diez días naturales, presente a este Concejo 6 

Municipal los acuerdos donde conste que este órgano aprobó las actualizaciones 7 

del manual descriptivo de puestos y el manual de organización de funciones, en 8 

los dos últimos años.   Explique y evidencie que sí existe una asignación de 9 

funciones para la ejecución y seguimiento de todas las contrataciones y los 10 

responsables de elaborar, actualizar y custodiar los expedientes de ejecución de 11 

las contratacioneséò. -Visto el documento y suficientemente discutido, ésta 12 

comisión acuerda: 1. Recomendar al Concejo Municipal acoger la moción y en 13 

consecuencia se acuerde: “Solicitar al señor alcalde municipal Rolando Rodríguez 14 

Brenes que, en un plazo máximo de diez días naturales, presente a este Concejo 15 

Municipal los acuerdos donde conste que este órgano aprobó las actualizaciones 16 

del manual descriptivo de puestos y el manual de organización y funciones, en los 17 

años 2016, 2017 o 2018.  Explique y evidencie que sí existe una asignación de 18 

funciones para la ejecución y seguimiento de todas las contrataciones y los 19 

responsables de elaborar, actualizar y custodiar los expedientes de ejecución de 20 

las contrataciones.” 2. Acuerdo definitivamente aprobado…” -Visto el dictamen, la 21 

presidenta somete a discusión, suficiente discutido, en votación, se acuerda por 22 

unanimidad de nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, 23 

Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, 24 

Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se 25 

aprueba el dictamen CPGyA-148-2019 por lo tanto, se acoge la moción y en 26 

consecuencia se acuerde: “Solicitar al señor alcalde municipal Rolando 27 
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Rodríguez Brenes que, en un plazo máximo de diez días naturales, presente 1 

a este Concejo Municipal los acuerdos donde conste que este órgano 2 

aprobó las actualizaciones del Manual Descriptivo de Puestos y el Manual 3 

de Organización y Funciones, en los años 2016, 2017 o 2018.  Explique y 4 

evidencie que sí existe una asignación de funciones para la ejecución y 5 

seguimiento de todas las contrataciones y los responsables de elaborar, 6 

actualizar y custodiar los expedientes de ejecución de las contrataciones. La 7 

presidenta solicita la firmeza, en discusión, suficientemente discutido, en votación, 8 

quedando la misma nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, 9 

Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, 10 

Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se 11 

aprueba la firmeza. Notifíquese este acuerdo con acuse y fecha de recibo al 12 

Alcalde Municipal.  Acuerdo definitivamente aprobado.--------------------------------13 

ARTÍCULO.XVII -INFORME CONVENIO ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE 14 

CARTAGO Y LA PROMOTORA DE COMERCIO EXTERIOR DE COSTA RICA 15 

PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE LA VENTANILLA ÚNICA DE INVERSIÓN---- 16 

Se conoce dictamen CPGyA-149-2019 de fecha 29 de diciembre del 2019 17 

presentado por la Comisión de Gobierno y Administración y que dice: “…Para su 18 

información y fines consiguientes, me permito remitir el artículo XI, del Acta N° 93-19 

2019, sesión ordinaria celebrada el 27 de diciembre del 2019. ARTÍCULO XI. 20 

SOBRE ARTÍCULO XVIII DEL ACTA 278-2019 MEDIANTE EL CUAL SE REMITE 21 

EL CONVENIO ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE CARTAGO Y LA PROMOTORA 22 

DE COMERCIO EXTERIOR DE COSTA RICA PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE 23 

LA VENTANILLA ÚNICA DE INVERSIÓN. Se conoce la propuesta de convenio 24 

remitido por el Alcalde Municipal, suficientemente discutido, esta comisión 25 

acuerda por unanimidad recomendar al Concejo Municipal: 1- Aprobar el 26 

CONVENIO ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE CARTAGO Y LA PROMOTORA DE 27 

COMERCIO EXTERIOR DE COSTA RICA PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE LA 28 
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VENTANILLA ÚNICA DE INVERSIÓN. 2- Autorizar al Alcalde Municipal para que 1 

firme en representación de la Municipalidad dicho convenio. 3- Acuerdo 2 

definitivamente aprobado…” -Visto el dictamen, la presidenta somete a discusión, 3 

suficiente discutido, en votación, se acuerda por unanimidad de nueve votos 4 

afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González 5 

Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes 6 

Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba el dictamen 7 

CPGyA-149-2019 por lo tanto, se aprueba el CONVENIO ENTRE LA 8 

MUNICIPALIDAD DE CARTAGO Y LA PROMOTORA DE COMERCIO 9 

EXTERIOR DE COSTA RICA PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE LA 10 

VENTANILLA ÚNICA DE INVERSIÓN, y autorizar al Alcalde Municipal para 11 

que firme en representación de la Municipalidad de Cartago dicho convenio. 12 

La presidenta solicita la firmeza, en discusión, suficientemente discutido, en  13 

votación, quedando la misma nueve votos afirmativos de los regidores Cubero 14 

Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro 15 

Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares 16 

Ramírez, se aprueba la firmeza. Notifíquese este acuerdo con acuse y fecha de 17 

recibo al Alcalde Municipal. Acuerdo definitivamente aprobado.-------------------- 18 

ARTÍCULO.XVIII -INFORME CONVENIO DE COOPERACIÓN Y 19 

TRANSFERENCIA DE RECURSOS ENTRE EL PATRONATO NACIONAL DE 20 

LA INFANCIA Y LA MUNICIPALIDAD DE CARTAGO, PARA LA EJECUCIÓN 21 

DEL PROGRAMA RED DE CUIDO PANI-MUNICIPALIDAD---------------------------- 22 

Se conoce dictamen CPGyA-151-2019 de fecha 29 de diciembre del 2019 23 

presentado por la Comisión de Gobierno y Administración y que dice: “…Para su 24 

información y fines consiguientes, me permito remitir el artículo XV, del Acta N° 25 

93-2019, sesión ordinaria celebrada el 27 de diciembre del 2019. ARTÍCULO XV. 26 

SOBRE ARTÍCULO XXIV ACTA 280-2019 REMISIÓN DE CONVENIO DE 27 

COOPERACIÓN Y TRANSFERENCIA DE RECURSOS ENTRE EL PATRONATO 28 

NACIONAL DE LA INFANCIA Y LA MUNICIPALIDAD DE CARTAGO PARA LA 29 

EJECUCIÓN DEL PROGRAMA RED DE CUIDO PANI-MUNICIPALIDAD. Se 30 
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conoce oficio AM-IN-0373-2019 de fecha 02 de diciembre del 2019, suscrito por 1 

el se¶or Rolando Rodr²guez Brenes, por el cual remite: ñéEl Convenio de 2 

cooperación y transferencia de recursos entre el patronato nacional de la infancia 3 

y la Municipalidad de Cartago para la ejecución del programa red de cuido Pani-4 

Municipalidad éò. Visto el documento y suficientemente discutido, esta comisi·n 5 

acuerda por mayoría de los votos de los regidores Coto Fernández y Leandro 6 

Marín recomendar al Concejo Municipal: 1- Aprobar el CONVENIO DE 7 

COOPERACIÓN Y TRANSFERENCIA DE RECURSOS ENTRE EL PATRONATO 8 

NACIONAL DE LA INFANCIA Y LA MUNICIPALIDAD DE CARTAGO PARA LA 9 

EJECUCIÓN DEL PROGRAMA RED DE CUIDO PANI-MUNICIPALIDAD. 2- 10 

Autorizar al Alcalde Municipal a firmar el citado convenio. 3- Acuerdo 11 

definitivamente aprobadoéò -Visto el dictamen, la presidenta somete a discusión, 12 

suficientemente discutido, en votación, se acuerda por unanimidad de nueve 13 

votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, 14 

González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, 15 

Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba el 16 

dictamen CPGyA-151-2019 por lo tanto, se aprueba el CONVENIO DE 17 

COOPERACIÓN Y TRANSFERENCIA DE RECURSOS ENTRE EL 18 

PATRONATO NACIONAL DE LA INFANCIA Y LA MUNICIPALIDAD DE 19 

CARTAGO PARA LA EJECUCIÓN DEL PROGRAMA RED DE CUIDO PANI-20 

MUNICIPALIDAD y autorizar al Alcalde Municipal a firmar el citado convenio. 21 

La presidenta solicita la firmeza, en discusión, suficientemente discutido, en 22 

votación, quedando la misma nueve votos afirmativos de los regidores Cubero 23 

Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro 24 

Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares 25 

Ramírez, se aprueba la firmeza. Notifíquese este acuerdo con acuse y fecha de 26 

recibo al Alcalde Municipal. Acuerdo definitivamente aprobado.-------------------- 27 

ARTÍCULO.XIX -INFORME SOBRE SOLICITUD DE UNO DE LOS QUIOSCOS 28 

DEL PARQUE JESÚS JIMÉNEZ PRESENTADA POR EL SEÑOR STEVEN 29 

JIMÉNEZ VENEGAS------------------------------------------------------------------------------- 30 
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Se conoce dictamen CPGyA-152-2019 de fecha 29 de diciembre del 2019 1 

presentado por la Comisión de Gobierno y Administración y que dice: “…Para su 2 

información y fines consiguientes, me permito remitir el artículo XVI, del Acta N° 3 

93-2019, sesión ordinaria celebrada el 27 de diciembre del 2019. ARTÍCULO XVI. 4 

SOBRE ARTÍCULO XXVII ACTA 280-2019 INFORME SOLICITUD DE UNO DE 5 

LOS QUIOSCOS DEL PARQUE JESÚS JIMÉNEZ PRESENTA POR EL SEÑOR 6 

STEVEN JIMÉNEZ VENEGAS. Se conoce oficio AM-IN-0368-2019 de fecha 27 7 

de noviembre del 2019 suscrito por el señor Rolando Rodríguez Brenes Alcalde 8 

Municipal por el cual remite el oficio PT-OF-1924-2019 de fecha 26 de noviembre 9 

del 2019 suscrito por Marvin Molina Cordero, Jefe Departamento de Patentes a.i., 10 

y el cual dice: ñéEn atenci·n envi· de acuerdo del Concejo Municipal de Cartago 11 

en sesión ordinaria el día 12 de noviembre del 2019, Acta No.276-2019, Articulo 12 

LIII. Referente al ARTICULO LIII. -SOLICITUD DE UNO DE LOS QUIOSCOS DEL 13 

PARQUE JESUS JIMENEZ PRESENTADO POR STEVEN JIMENEZ VENEGAS.; 14 

INFORMO: I.- En el referido dictamen del Departamento de Patentes, consta en 15 

Io que interesa que: "El artículo 22 del Reglamento de Ventas Ambulantes de esta 16 

Municipalidad, establece que esta corporación Se reserva el derecho de rechazar 17 

las solicitudes de licencias ambulantes, así como limitar el número de ventas 18 

ambulantes, por razones de oportunidad y conveniencia. En este sentido, deber 19 

acordarse de que esa norma se relaciona con el hecho que las indicadas licencias 20 

tienen por objeto el aprovechamiento del derecho de vía concretamente de la 21 

calzada o de la acera y que por Io tanto son a titulo precario en los términos del 22 

artículo 154 de la Ley General de la Administración Pública. Conforme a Io 23 

dispuesto por el Concejo Municipal, en el artículo 5 del acta 271 de la sesión del 24 

17 de noviembre del 2009, que estableció por unanimidad y en forma definitiva 25 

rechazar incluso ad portas, cualquier solicitud para explotar licencias ambulantes 26 

en los distritos Oriental y Occidental, por las razones que constan en el citado 27 

acuerdo. Además, se hace saber al interesado que en el Acta N°42-2016, Articulo 28 

X, de fecha 8 de noviembre del 2016, se ratifica el acuerdo del Acta No.271, 29 

articulo N°5, de la sesión del 17 de noviembre del 2009, agregando además que 30 
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cuando por cualquier causa un patentado no continúe con la explotación de puesto 1 

estacionario fijo, el Departamento de Patentes cancelara el puesto y desinstala la 2 

construcción cabe mencionar que el señor Steven Jiménez Venegas, ingreso la 3 

misma  solicitud a través de la Alcaldía Municipal y se le dio respuesta mediante 4 

él oficio PT-OF-1834-2019, de fecha 08 de noviembre del 2019éò-Visto y 5 

discutido el informe PT-OF-1924-2019, suscrito por el Jefe de Patentes Marvin 6 

Molina Cordero, esta comisión acuerda por unanimidad, recomendar al Concejo 7 

Municipal: 1-Aprobar el informe PT-OF-1924-2019, suscrito por el Jefe de 8 

Patentes Marvin Molina Cordero y en consecuencia denegar la solicitud 9 

presentada por el señor Steven Jiménez Venegas. 2- Dado lo anterior con base 10 

en lo referido en dicho informe la administración municipal deberá proceder a 11 

eliminar el quiosco o quioscos que actualmente no se estén utilizandoéò -Visto el 12 

dictamen, la presidenta somete a discusión, suficientemente discutido, en 13 

votación, se acuerda por unanimidad de nueve votos afirmativos de los 14 

regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto 15 

Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes 16 

Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba el dictamen CPGyA-152-2019 por lo 17 

tanto, se aprueba el informe PT-OF-1924-2019, suscrito por el Jefe de 18 

Patentes Marvin Molina Cordero y en consecuencia denegar la solicitud 19 

presentada por el señor Steven Jiménez Venegas. Dado lo anterior con base 20 

en lo referido en dicho informe la administración municipal deberá proceder 21 

a eliminar el quiosco o quioscos que actualmente no se estén utilizando. La 22 

presidenta solicita la firmeza, en discusión, suficientemente discutido, en votación, 23 

quedando la misma nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, 24 

Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, 25 

Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se 26 

aprueba la firmeza. Notifíquese este acuerdo con acuse y fecha de recibo al 27 

señor Steven Jiménez Venegas, al correo electrónico stevenjive21@gmail.com, o 28 

al teléfono 8675-0599, al Lic. Marvin Molina Cordero, Jefe a.i. Departamento de 29 

Patentes y al Alcalde Municipal. Acuerdo definitivamente aprobado.-------------- 30 

mailto:stevenjive21@gmail.com
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ARTÍCULO.XX -INFORME A MOCIÓN RELACIONADA CON LAS 1 

DECLARACIONES HECHAS POR LA DIPUTADA LAURA GUIDO AL 2 

PERIÓDICO LA NACIÓN-------------------------------------------------------------------------- 3 

Se conoce dictamen CPGyA-153-2019 de fecha 29 de diciembre del 2019 4 

presentado por la Comisión de Gobierno y Administración y que dice: “…Para su 5 

información y fines consiguientes, me permito remitir el artículo XXI, del Acta N° 6 

93-2019, sesión ordinaria celebrada el 27 de diciembre del 2019. ARTÍCULO XXI. 7 

SOBRE ARTÍCULO LV ACTA 271-2019 MOCIÓN RELACIONADA CON LAS 8 

DECLARACIONES HECHAS POR LA DIPUTADA LAURA GUIDO AL 9 

PERIÓDICO LA NACIÓN. Se conoce moción firmada y presentada por el regidor 10 

Brenes Figueroa, y que dice. ñéCONSIDERANDO: Para que este Concejo 11 

Municipal censure las declaraciones dadas por la diputada Laura Guido al 12 

periódico La Nación en la nota titulada "Diputados reviven plan para cobrar 13 

impuesto del 5% a cementos importados", publicadas el 15 de octubre del 14 

presente año, las cuales apuntan a desfinanciar a la Municipalidad de Cartago, 15 

basados en los siguientes argumentos: 1. Que la Ley No. 6849 de Impuesto al 16 

Cemento fue pensado como un tributo para compensar los daños ambientales 17 

generados por la producción del cemento no por su extracción- para atender 18 

diferentes demandas sociales, ambientales y deportivas.  Para compensar la 19 

extracción en canteras, nuestra legislación contempla otros impuestos, como el 20 

existente sobre la explotación de recursos naturales y minerales.  Pese a ello, vale 21 

la pena recordarle a la legisladora que el Cantón Central de Cartago, es donde se 22 

extrae la mayor cantidad de material para la fabricación del cemento, albergando 23 

dos de las tres canteras más productivas para tal fin.  2. Que sus intenciones 24 

chovinistas de variar el destino de los recursos que actualmente recibe nuestra 25 

municipalidad, traerían graves afectaciones a los servicios de alcantarillado y 26 

cañería del cantón más poblado de la provincia de Cartago, afectando 27 

negativamente y de manera considerable a todos sus habitantes.  3. Que, 28 
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además, se afectaría el mantenimiento de las instalaciones del Polideportivo de 1 

Cartago, disfrutadas por habitantes no solo del Cantón Central sino también por 2 

población de toda la provincia de Cartago.  4. Que actualmente la ley No. 6849 en 3 

cuestión, ya distribuye recurso ã todos los cantones de la provincia de Cartago.  4 

MOCIONO Y SOMETO A CONSIDERACIÓN DEL HONORABLE CONCEJO, LO 5 

SIGUIENTE: Este Concejo Municipal censure las declaraciones dadas por la 6 

diputada Laura Guido al periódico La Nación en la nota titulada "Diputados reviven 7 

plan para cobrar impuesto del 5% a cementos importados", las cuales apuntan a 8 

desfinanciar a la Municipalidad de Cartago para el cumplimiento de sus labores.  9 

Este Concejo Municipal hace un llamado a la legisladora Laura Guido, a pensar 10 

en propuestas legislativas que atiendan al bienestar común de la provincia que la 11 

eligió como diputada a la Asamblea Legislativa, y no únicamente en los intereses 12 

de una localidad. Se le recuerda también el carácter nacional de los diputados, 13 

dado por la Constitución Política en su artículo 106.  Este Concejo manifiesta su 14 

disconformidad con cualquier iniciativa tendiente reducir los recursos con los que 15 

cuenta el municipio del Cantón Central de Cartago para atender las diferentes 16 

demandas de la ciudadanía.  Con dispensa de trámite de comisión se declare 17 

definitivamente aprobado y en firme...ò -Vista la moción y considerando que es 18 

improcedente censurar a un diputado o diputada de la República por 19 

declaraciones cuando es parte inherente de sus funciones el realizar control 20 

político y expresar su criterio sobre diferentes aspectos del quehacer nacional y 21 

que la misma constitución les otorga inmunidad para lo expresado en el ejercicio 22 

de sus funciones, esta comisión por mayoría con los votos de los regidores Coto 23 

Fernández y Leandro Marín, vota negativo el regidor Brenes Figueroa, acuerda: 24 

1- Recomendar al Concejo Municipal: Rechazar por improcedente la moción que 25 

pretende censurar a la diputada Laura Guido. 2- Acuerdo definitivamente 26 

aprobado. -Visto el dictamen, la presidenta somete a discusión, suficientemente 27 
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discutido, en votación, se acuerda por unanimidad de nueve votos afirmativos 1 

de los regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto 2 

Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes 3 

Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba el dictamen CPGyA-153-2019 por lo 4 

tanto, se rechaza por improcedente la moción que pretende censurar a la 5 

diputada Laura Guido. La presidenta solicita la firmeza, en discusión, 6 

suficientemente discutido, en votación, quedando la misma nueve votos 7 

afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González 8 

Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes 9 

Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba la firmeza. 10 

Notifíquese este acuerdo con acuse y fecha de recibo al regidor Marcos Brenes 11 

Figueroa y al Alcalde Municipal. Acuerdo definitivamente aprobado.--------------12 

ARTÍCULO.XXI -INFORMES DE LABORES DE LOS CONCEJOS DE DISTRITO 13 

ORIENTE, OCCIDENTE, EL CARMEN, SAN NICOLÁS, SAN FRANCISCO, 14 

GUADALUPE, CORRALILLO, TIERRA BLANCA, DULCE NOMBRE; LLANO 15 

GRANDE Y QUEBRADILLA--------------------------------------------------------------------- 16 

Se conocen los informes de labores del segundo semestre de los Consejos de 17 

Distrito de Oriente, Occidente, El Carmen, San Nicolás, San Francisco, 18 

Guadalupe, Corralillo, Tierra Blanca, Dulce Nombre, Llano Grande y Quebradilla.-19 

Vistos los documentos, la presidenta propone trasladar a estudio e informe de la 20 

Comisión Permanente de Gobierno y Administración, en discusión, 21 

suficientemente discutido, en votación, se acuerda por unanimidad de nueve 22 

votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, 23 

González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, 24 

Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, trasladar a estudio 25 

e informe de la Comisión Permanente de Gobierno y Administración. La 26 

presidenta solicita la firmeza, en discusión, suficientemente discutido, en votación, 27 
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quedando la misma nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, 1 

Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, 2 

Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se 3 

aprueba la firmeza. Notifíquese este acuerdo con acuse y fecha de recibo a la 4 

Comisión Permanente de Gobierno y Administración y al Alcalde Municipal. 5 

Acuerdo definitivamente aprobado.--------------------------------------------------------- 6 

ARTÍCULO.XXII -SOLICITUD DE PROPUESTA DE PERMUTA POR UN 7 

INTERÉS PÚBLICO DEL PROYECTO VIAL EJE METROPOLITANO SUR-------- 8 

Se conoce oficio # M-V-C-M-236-Y1-PERMUTA-2019 de fecha 13 de diciembre 9 

del 201P suscrito por los señores Marco Vinicio Campos y Danilo Mata Arce y que 10 

dice: “é Por el trámite que nos mantiene ocupados en la propuesta de PERMUTA, 11 

por un interés Público, del Proyecto Vial, Eje Metropolitano Sur. Hago referencia 12 

a la notificación del día jueves, 12 de diciembre del 2019. De las 3:40 pm. Por la 13 

Alcaldía Municipal con el Oficio # AM-OF-1732-2019. Que adjunta el Oficio # URB-14 

OF- 1419-2019/ AJ-OF-194-2019. Y de Io que interesa dicta (Ahora bien, lo 15 

pretendido por el Señor Campos Mata respecto de la Permuta no es materia de 16 

los suscritos ni del Alcalde Municipal por Io que se recomienda elevar el Oficio # 17 

M-V-C-M-228-Y1-PERMUTA-2019. Al Concejo Municipal para su análisis.) Fin de 18 

transcrito no original. De conformidad con lo transcrito en el numeral # 2 que es 19 

recomendación del Arquitecto Juan Carlos Guzmán Víquez. Y del Lic. Julio Monge 20 

Gutiérrez. Los suscritos acudimos al Concejo Municipal del Cantón Central de 21 

Cartago; para que realice el análisis como se ha recomendado y según sus 22 

competencias adopte un acuerdo por unanimidad, según el expediente en poder 23 

tanto de la Secretaria Municipal, como de la Alcaldía Municipal y entre ellos los 24 

números de Expediente de la Plataforma de Servicios # 42971/42974. Por el Oficio 25 

# M-V-C-M-218-Y1-PERMUTA-2019. Ex # 43900 / 43901. Del Oficio # M-V-C-M-26 

228-Yl-PERMUTA-2019. Además, obsérvese el Oficio # AM-TC1-2981-2019. Del 27 

11-12-2019. Y conforme a derecho USTEDES ante la ASAMBLEA LEGISLATIVA, 28 
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LA PERMUTA, que nos mantiene ocupados todo orientado al interés público y 1 

según competencias del Poder Legislativo, quien será en última instancia la 2 

Autoridad, que determine, tomará la decisión final sobre este caso respetando 3 

principios Constitucionales y entre ellos el debido proceso. Considerando en el 4 

fondo de interés como así lo resolvió también el Área Jurídica Municipal. En este 5 

asunto no consta la existencia de estudio técnico realizado por la Municipalidad 6 

de Cartago, que fundamente la conveniencia, necesidad y utilidad públicas para 7 

realizar la permuta propuesta por los Señores Danilo Mata Arce y Marco Vinicio 8 

Campos Mata. En el Oficio # M-V-C-M-218-Y1-PERMUTA-2019. Fechado Costa 9 

Rica, Cartago, Dulce Nombre, hoy lunes 11 de noviembre del 2019. Por Io que es 10 

procedente atender el debido acatamiento del Señor Alcalde en el Oficio # AM-11 

TCI-2981-2019, Oficio # AM-OF-1732-2019. Que sea este medio sin el mayor 12 

trámite para solicitar también a quien este en el ejercicio de la Licda. Gabriela 13 

Peralta Quirós, Coordinadora del Concejo Municipal y Secretaria a.i. Para que 14 

localice el legajo, pruebas y demás que conforma el expediente de esta Permuta 15 

aquí propuesta por los intereses Públicos como de los intereses del particular. En 16 

atención que ambos catastros, coinciden la necesidad al Proyecto Eje 17 

Metropolitano Sur. Y también porque ambos catastros colindan con caminos 18 

públicos Municipales que están bajo la Administración, custodia y demás interés 19 

público por la Ley de Caminos Públicos. Toda vez y conociéndose ante los 20 

Señores del Concejo Municipal de Cartago; pobrá enviarse para Estudio e Informe 21 

de la Comisión de Obra Pública o la que considere prudente con el propósito que 22 

a través de este Concejo Municipal proceda al valioso análisis hoy recomendado 23 

tanto por el Lic. Rolando Alberto Rodríguez Brenes, Arq. Juan Carlos Guzmán 24 

Víquez y el Lic. Julio César Monge Gutiérrez. Para poner fin al trámite de este 25 

interés común. Y derivado a la visita de campo por la Autoridad recurrida, exista 26 

fe haciente el Estudio Técnico elaborado por la Municipalidad de Cartago, para 27 
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que sea este Concejo Municipal, que emplace al Poder Legislativo, presentando 1 

el Proyecto Ley, a fin y conforme a derecho a legalidad el Legislador sea el que 2 

determine y publique Ley que así Io haga para asistir hoy. Se solicita de 3 

conformidad al Artículo 29 Constitucional. Se me conceda Audiencia para exponer 4 

ante la Comisión, que se elevará el debido expediente de propuesta a Permutar. 5 

En la que conste firma del suscrito donde evidencie mi asistencia mediante 6 

notificación expresaéò –Visto el documento, la presidenta propone trasladar a 7 

estudio e informe de la Comisión Permanente de Obras Públicas, en discusión, 8 

suficientemente discutido, en votación, se acuerda por unanimidad de nueve 9 

votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, 10 

González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, 11 

Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, trasladar a estudio 12 

e informe de la Comisión Permanente de Obras Públicas. La presidenta 13 

solicita la firmeza, en discusión, suficientemente discutido, en votación, quedando 14 

la misma nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo 15 

Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz 16 

Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba 17 

la firmeza. Notifíquese este acuerdo con acuse y fecha de recibo a la Comisión 18 

Permanente de Obras Públicas y al Alcalde Municipal. Acuerdo definitivamente 19 

aprobado.-------------------------------------------------------------------------------------------- 20 

ARTÍCULO.XXIII -MOCIÓN FIRMADA Y PRESENTADA POR EL REGIDOR 21 

DANNY OVARES RAMÍREZ RELACIONADA AL CONTRATO DE LA 22 

LICITACIÓN ABREVIADA LA2016-000048-MUNIPROV- “CONTRATACIÓN DE 23 

SERVICIOS PROFESIONALES PARA EL DESARROLLO A LA MEDIA Y 24 

PUESTA EN PRODUCCIÓN DE UN SISTEMA INFORMÁTICO PARA LA 25 

ADMINISTRACIÓN DE LOS TRIBUTOS MUNICIPALES DEL CANTÓN 26 

CENTRAL DE CARTAGO”----------------------------------------------------------------------- 27 
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Se conoce moción firmada y presentada por el regidor Danny Ovares Ramírez y 1 

que dice: “…1) Para que la administración municipal inicie un procedimiento 2 

administrativo para finiquitar el contrato de la Licitación Abreviada LA2016-3 

000048-MUNlPROV "Contratación de servicios profesionales para el desarrollo a 4 

la medida y puesta en producción de un sistema informático para la administración 5 

de los tributos municipales de la Municipalidad del cantón central de Cartago , por 6 

la extensión presuntamente irregular del plazo de entrega contractual en más de 7 

año y medio, mediante prórrogas de plazo (383 días hábiles de  retraso en la 8 

recepción definitiva inicialmente programada) y al día de hoy, no se ha entregado 9 

el objeto contractual en su totalidad (habiendo transcurrido más de dos años y 10 

medio de haberse dado la orden de  inicio el 8 de mayo de 2017). 2) La 11 

administración municipal inicie un procedimiento administrativo contra la empresa 12 

Geo tecnologías  Sociedad Anónima para determinar la eventual responsabilidad 13 

en la presunta extensión de la ejecución contractual la presunta no entrega del 14 

objeto contractual en su totalidad al día de hoy, de la Licitación Abreviada LA2016-15 

000048-MUNlPROV "Contratación para el desarrollo a la medida y puesta en 16 

producción de una plataforma móvil para los procedimientos de inspección de 17 

Área Tributaria" y el presunto daño y prejuicio a la Hacienda Pública. 3) La 18 

administración municipal inicie un procedimiento administrativo y disciplinario 19 

contra los funcionarios responsables (del Área Tributaria y Área de Tecnologías 20 

de la Información) de la administración de la  Licitación Abreviada   "Contratación 21 

para el desarrollo a la medida y puesta  en producción de una plataforma móvil 22 

para los procedimientos de inspección de Área Tributaria" al presuntamente no 23 

prever lodos los riesgos asociados con el proyecto y una gestión de riesgos 24 

adecuada, extender de forma presuntamente irregular una licitación abreviada que 25 

tenía un plazo de entrega contractual de un año, presuntamente no planificar el 26 

alcance ni el cronograma del proyecto adecuadamente ligar la LA2016-000048-27 

MUNIPROV  a la LA20213-000070-MUNIPROV la cual no se había recibido en su 28 

totalidad ni se conocía funcionalmente su desempeño, presunto daño y prejuicio 29 

a la Hacienda Pública, presunta recepción de tabletas electrónicas móviles y no 30 
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utilizarlas en campo con el software contratado en su totalidad y al día de hoy no 1 

haberse entregado el objeto contractual original en su totalidad (habiendo 2 

transcurrido más de dos años y medio de haberse dado la orden de inicio el 8 de 3 

mayo de 2017). 4) La administración municipal inicie un procedimiento 4 

administrativo y disciplinario contra los funcionarios involucrados del 5 

Departamento de Proveeduría en la Licitación Abreviada LA2016-000048-6 

MUNIPROV "Contratación para el desarrollo a la medida y puesta en producción 7 

de una plataforma móvil para los procedimientos de inspección de Área 8 

Tributaria", por presuntamente incumplir el deber de verificación, presunto daño y 9 

prejuicio a la Hacienda Pública y no tomar presuntamente las medidas 10 

administrativas para alertar o corregir la situación presentada durante los más de 11 

dos años y medio de la ejecución del contrato (inicio de proyecto 8 de mayo de 12 

2017). 5) La administración municipal inicie un procedimiento administrativo y 13 

disciplinario contra los funcionarios responsables de Control Interno de la 14 

administración de la Licitación Abreviada LA2016-000048-MUNIPROV 15 

"Contratación para el desarrollo a la medida y puesta en producción de una 16 

plataforma móvil para los procedimientos de inspección de Área Tributaria" al 17 

presuntamente no prever los  mecanismos de control necesarios para el control 18 

de riesgos asociados con el proyecto y una gestión adecuada ni presuntamente 19 

alertar a la administraci·n sobre los mismoséò –Vista la moción esta presidencia 20 

propone trasladar a estudio e informe de la Comisión Permanente de Gobierno y 21 

Administración, en discusión, suficientemente discutido, en votación, se acuerda 22 

por unanimidad de nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, 23 

Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, 24 

Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, 25 

trasladar a estudio e informe de la Comisión Permanente de Gobierno y 26 

Administración. La presidenta solicita la firmeza, en discusión, suficientemente 27 

discutido, en votación, quedando la misma nueve votos afirmativos de los 28 

regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto 29 

Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes 30 
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Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba la firmeza. Notifíquese este acuerdo 1 

con acuse y fecha de recibo a la Comisión Permanente de Gobierno y 2 

Administración y al Alcalde Municipal. Acuerdo definitivamente aprobado.------ 3 

ARTÍCULO.XXIV  -MOCIÓN FIRMADA Y PRESENTADA POR EL REGIDOR 4 

DANNY OVARES RAMÍREZ, PARA QUE SE REMITA A LA COMISIÓN 5 

PERTINENTE Y LA MISMA REALICE UNA INVESTIGACIÓN QUE DETERMINE 6 

LA EXISTENCIA O NO DE EVENTUALES INCUMPLIMIENTOS DE DEBERES 7 

POR PARTE DEL ALCALDE MUNICIPAL, CON RELACIÓN A LA CLAUSURA 8 

TOTAL Y TEMPORAL DEL ESTABLECIMIENTO DEL CENTRO DE ACOPIO 9 

UBICADO EN EL PLANTEL MUNICIPAL POR PARTE DEL MINISTERIO DE 10 

SALUD DE CARTAGO----------------------------------------------------------------------------- 11 

Se conoce moción firmada y presentada por el regidor Danny Ovares Ramírez y 12 

que dice: “…En vista de que el día 27 de noviembre del 2019, el Ministerio de 13 

Salud de Cartago clausuro total y temporalmente el establecimiento del Centro de 14 

Acopio ubicado en el Plantel Municipal. En vista de que dicha acción se tomó por 15 

el incumplimiento al Reglamento de Centros de Recuperación de Residuos y del 16 

Reglamento General para autorizaciones y permisos sanitarios de 17 

funcionamientos otorgados por el Ministerio de Salud., dado a que no cuentan con 18 

los mismos. Incumplimiento de deberes ARTÍCULO 332 Será reprimido con pena 19 

de inhabilitación de uno a cuatro años, el funcionario público que ilegalmente 20 

omita, rehusé hacer o retarde algún acto propio de su función. Igual pena se 21 

impondrá al funcionario público que ilícitamente no se abstenga, se inhiba o se 22 

excuse de realizar un trámite, asunto o procedimiento, cuanto está obligado a 23 

hacerlo. MOCIONO: 1)Para que la presente Moción sea remitida a la Comisión 24 

pertinente, y que la misma realice una investigación que determine la existencia o 25 

no de eventuales incumplimiento de deberes por parte del Alcalde Municipal, de 26 

existir irregularidades en el accionar del Alcalde Municipal Rolando Rodríguez 27 

Brenes, se establezcan las eventuales responsabilidades y las posibles acciones 28 

a tomar por el Concejo Municipal, producto de los actos de incumplimiento de 29 
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deberes del señor Rolando Rodríguezéò –Vista la moción, esta presidencia 1 

propone trasladar a estudio e informe de la Comisión Permanente de Gobierno y 2 

Administración, en discusión, suficientemente discutido, en votación, se acuerda 3 

por unanimidad de nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, 4 

Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, 5 

Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, 6 

trasladar a estudio e informe de la Comisión Permanente de Gobierno y 7 

Administración. La presidenta solicita la firmeza, en discusión, suficientemente 8 

discutido, en votación, quedando la misma nueve votos afirmativos de los 9 

regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto 10 

Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes 11 

Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba la firmeza. Notifíquese este acuerdo 12 

con acuse y fecha de recibo a la Comisión Permanente de Gobierno y 13 

Administración y al Alcalde Municipal. Acuerdo definitivamente aprobado.------ 14 

ARTÍCULO.XXV -MOCIÓN FIRMADA Y PRESENTADA POR EL REGIDOR 15 

DANNY OVARES RAMÍREZ RELACIONADA A INFORME, PAGO DE HORAS 16 

EXTRAS APROBADAS A LA EMPRESA INTEC S.A., POR PARTE DEL 17 

RESPONSABLE MUNICIPAL DE LA CONTRATACIÓN DE LA LICITACIÓN 18 

ABREVIADA 2017LA-000025-MUNIPROV, SEGÚN OBSERVACIONES 19 

CONSTRUCTIVAS DE LA CCSS, EN LAS CONSTRUCCIONES DEL EBAIS DE 20 

LLANO GRANDE Y SAN NICOLÁS----------------------------------------------------------- 21 

Se conoce moción firmada y presentada por el regidor Danny Ovares Ramírez y 22 

que dice: “… En vista del convenio marco de cooperación interinstitucional para el 23 

establecimiento de un nuevo modelo de gestión para la edificación de 24 

infraestructura de los servicios de salud entre la Municipalidad de Cartago y la 25 

Caja Costarricense del Seguro Social. En vista de las observaciones constructivas 26 

por parte de la Caja Costarricense del Seguro Social en las construcciones de los 27 

EBAIS de San Nicolás y Llano Grande. En vista del oficio PL-OF-065-19, donde 28 

se indica que el incremento del presupuesto en cuanto a ingresos, ordinarios (sin 29 
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la transferencia de CONAPAM, Ley de Simplificación y Eficiencia Tributaria No. 1 

8114, Ministerio de Vivienda y Asentamientos Humanos, financiamiento interno 2 

del IFAM y del Banco Popular y Desarrollo Comunal, así como el monto de 3 

superávit especifico incluido) experimenta un incremento real de ¢218.709.062,81 4 

que implica un incremento relativo del 1.05 %. En vista de que la Ley No. 8131 de 5 

la Administración Financiera de la República y Presupuestos Públicos, establece: 6 

Artículo 110.- Hechos generadores de responsabilidad administrativa. Además de 7 

los previstos en otras leyes y reglamentaciones propias de la relación de servicio, 8 

serán hechos generadores de responsabilidad administrativa, 9 

independientemente de la responsabilidad civil o penal a que puedan dar lugar, 10 

los mencionados a continuación: f) La autorización o realización de compromisos 11 

o erogaciones sin que exista contenido económico suficiente, debidamente 12 

presupuestado. En vista de que la Ley No. 7794 Código Municipal, establece: 13 

Artículo 74. - El funcionario o empleado que contraiga, en nombre de la 14 

municipalidad, deudas o compromisos de cualquier naturaleza, en contra de las 15 

leyes y los reglamentos, será solidariamente responsable, ante los acreedores 16 

correspondientes y, consecuentemente, sancionado conforme a las disposiciones 17 

del régimen disciplinario. (Corrida su numeración por el artículo 10 de la ley N° 1° 18 

9542 "Ley de Fortalecimiento de la Policía Municipal del 23 de abril del 2018, que 19 

lo traspasó del antiguo artículo 65 al 74). MOCIONO: con dispensa de trámite de 20 

Comisión l) Para que la administración municipal entregue a este Concejo 21 

Municipal cinco días naturales luego de la aprobación de la presente moción, un 22 

informe de los pagos extras aprobados a la empresa Intec Internacional S.A. por 23 

parte del responsable municipal de la contratación de la Licitación Abreviada 24 

2017LA-000025-MUNIPROV, según observaciones constructivas de la Caja 25 

Costarricense del Seguro Social en las construcciones de los EBAIS de San 26 

Nicolás y Llano Grande. 2) La administración municipal entregue a este Concejo 27 

Municipal la próxima Sesión Ordinaria, un informe de los pagos realizados a la 28 

empresa Intec Internacional S.A., según pagos extras aprobados por parte del 29 

responsable municipal de la contratación de la Licitación Abreviada 2017LA-30 
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000025-MUNIPROV y si existe algún pendiente económico por cancelar al día de 1 

hoy. 3) Caso contrario, de haberse presuntamente aprobado pagos extras a la 2 

empresa Intec Internacional S.A. de la Licitación Abreviada 2017LA-000025-3 

MUNIPROV, sin tener contenido económico y en nombre de la Municipalidad de 4 

Cartago, proceder administrativa para sancionar a los responsables municipales 5 

de dicha situaci·néò –Vista la moción, esta presidencia propone trasladar a 6 

estudio e informe de la Comisión Permanente de Gobierno y Administración, en 7 

discusión, suficientemente discutido, en votación, se acuerda por unanimidad 8 

de nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo 9 

Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz 10 

Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, trasladar 11 

a estudio e informe de la Comisión Permanente de Gobierno y 12 

Administración. La presidenta solicita la firmeza, en discusión, suficientemente 13 

discutido, en votación, quedando la misma nueve votos afirmativos de los 14 

regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto 15 

Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes 16 

Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba la firmeza. Notifíquese este acuerdo 17 

con acuse y fecha de recibo a la Comisión Permanente de Gobierno y 18 

Administración y al Alcalde Municipal. Acuerdo definitivamente aprobado. ------ 19 

ARTÍCULO.XXVI -MOCIÓN FIRMADA Y PRESENTADA POR EL REGIDOR 20 

DANNY OVARES RAMÍREZ RELACIONADA AL DICTAMEN CPAJ-102-2019, 21 

NO PAGO HORAS DE ALMUERZO Y SEA REMITIDA A LA COMISIÓN 22 

CORRESPONDIENTE, Y LA MISMA REALICE UNA INVESTIGACIÓN QUE 23 

DETERMINE SI EL ALCALDE Y LA JEFA DE RECURSOS HUMANOS, 24 

AMERITAN PARA QUE PROCEDAN CON LA APERTURA DE UN ÓRGANO 25 

DIRECTOR-------------------------------------------------------------------------------------------- 26 

Se conoce moción firmada y presentada por el regidor Danny Ovares Ramírez y 27 

que dice: “…En vista del dictamen CPAJ-102-2019 de fecha 13 de noviembre del 28 

2019, presentado por la Comisión Permanente de Asuntos Jurídicos, conocido en 29 
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el Acta 277-2019 en el artículo I. Informe moción relacionada al incumplimiento de 1 

la prevención en el tema del no pago de horas de almuerzo en la sesión 2 

extraordinaria del 14 de noviembre del 2019. En vista del dictamen CPAyA- 142-3 

2019 de fecha de 03 de diciembre del 2019, presentado por la Comisión 4 

Permanente de Gobierno y Administración, conocido en el Acta 281-2019 en la 5 

sesión Ordinaria celebrada el 10 de diciembre del 2019. En vista del Acta de 6 

Revisión del Ministerio de Trabajo del 10 de mayo del 2019, en la cual se le notifica 7 

al Alcalde Municipal que al no cumplió con Io solicitado, se trasladó el caso a 8 

instancias judiciales. En vista del Acta de Inspección y Prevención emitida por el 9 

MTSS a la Municipalidad de Cartago en el cual menciona lo siguiente: 1. La 10 

convención colectiva no hace discriminación o restricción alguna en cuanto a los 11 

departamentos o encargados municipales a los que deba aplicarse dicho 12 

beneficio.  2. De acuerdo a lo establecido en la Convención Colectiva de Trabajo 13 

de la Municipalidad de Cartago, los trabajadores municipales deberían laborar 48 14 

horas semanales, incluyendo la hora de almuerzo, sin embargo, muchos 15 

trabajadores NO disfrutan de dicho beneficio, pues les fraccionan la jornada, o 16 

sea, la hora de almuerzo que disfrutan no es contabilizado como tiempo efectivo 17 

de trabajo. 3. Se está violentando el Capítulo Tercero del Reglamento Autónomo 18 

Interno de Trabajo de la Municipalidad, que establece para funcionarios 19 

administrativos o de oficina una jornada ordinaria de cuarenta y cinco horas 20 

semanales de lunes a viernes con sesenta minutos al medio día para tomar 21 

alimentos; y para el resto de funcionarios (no administrativos) se establece una 22 

jornada de cuarenta y ocho semanales con sesenta minutos al medio día para 23 

tomar alimentos. En vista de que el Código Penal N°4573, Prevaricato establece 24 

en el Artículo 357. Se impondrá prisión de dos a seis años al funcionario judicial o 25 

administrativo que dictare resoluciones contrarias a la ley o las fundare en Hechos 26 

Falsos. Incumplimiento de deberes ARTÍCULO 332. Sera reprimido con pena de 27 

inhabilitación de uno a cuatro años, el funcionario público que ilegalmente omita, 28 

rehusé hacer o retarde algún acto propio de su función. Igual pena se impondrá al 29 

funcionario público que ilícitamente no se abstenga, se inhiba o se excuse de 30 
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realizar un trámite, asunto o procedimiento, cuanto está obligado a hacerlo." 1 

MOCIONO: 1) Para que la presente moción sea remitida a la comisión 2 

correspondiente, y la misma realice una investigación que determine si las 3 

acciones del Alcalde Municipal Rolando Rodríguez Brenes, y la Jefa de Recursos 4 

Humanos Anabelle Silesky Meneses ameritan para que procedan con la apertura 5 

de Órgano Director de determinar las eventuales responsabilidades, así como sus 6 

posibles sanciones del Alcalde Municipal Rolando Rodríguez Brenes,  y la Jefa de 7 

Recursos Humanos Anabelle Silesky Meneseséò –Vista la moción, esta 8 

presidencia propone trasladar a estudio e informe de la Comisión Permanente de 9 

Gobierno y Administración, en discusión, suficientemente discutido, en votación, 10 

se acuerda por unanimidad de nueve votos afirmativos de los regidores 11 

Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, 12 

Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y 13 

Ovares Ramírez, trasladar a estudio e informe de la Comisión Permanente 14 

de Gobierno y Administración. La presidenta solicita la firmeza, en discusión, 15 

suficientemente discutido, en votación, quedando la misma nueve votos 16 

afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González 17 

Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes 18 

Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba la firmeza. 19 

Notifíquese este acuerdo con acuse y fecha de recibo a la Comisión Permanente 20 

de Gobierno y Administración y al Alcalde Municipal. Acuerdo definitivamente 21 

aprobado.---------------------------------------------------------------------------------------------22 

ARTÍCULO.XXVII -MOCIÓN FIRMADA Y PRESENTADA POR EL REGIDOR 23 

DANNY OVARES RAMÍREZ RELACIONADA A QUE LA LICDA. SHIRLEY 24 

SÁNCHEZ GARITA NO ES ASESORA LEGAL DEL CONCEJO MUNICIPAL, 25 

COMO SEGÚN CONSTA EN SU ACCIÓN DE PERSONAL Y LA MISMA SEA 26 

REMITIDA A LA COMISIÓN CORRESPONDIENTE PARA QUE REALICE LA 27 

INVESTIGACIÓN CORRESPONDIENTE----------------------------------------------------- 28 

Se conoce moción firmada y presentada por el regidor Danny Ovares Ramírez y 29 

que dice: “…En vista de que la Lic Shirley Sánchez Garita no es Asesora Legal 30 



 

 

N° 287-2019 

del Concejo Municipal, como según consta en su Acción de Personal. En vista de 1 

que la Lic. Shirley redacto un documento relacionado a un tema confidencial 2 

emitido al Concejo Municipal por parte de la Procuraduría General de la República, 3 

como así lo aceptó en el acta 276-2019 en el artículo XIX, en la sesión celebrada 4 

el día 12 de noviembre del 2019. En vista de que el día 12 de noviembre de 2019, 5 

la Lic. Shirley Sánchez Garita, se presentó en la Procuraduría General de la 6 

República y dijo ser Asesora legal del Concejo Municipal, como así consta en el 7 

oficio AEP-1947-2019, remitido por la Mag. Vera Solano Torres, Procuradora de 8 

la Procuraduría de la ética Pública. En vista de que el Código Penal N°4573, 9 

establece en el Artículo 367. Las penas previstas en el artículo anterior son 10 

aplicables al que insertare o hiciere insertar en un documento público o auténtico 11 

declaraciones falsas, concernientes a un hecho que el documento deba probar, 12 

de modo que pueda resultar perjuicio. MOCIONO: 1) Para que la presente moción 13 

sea remitida a la comisión correspondiente, y la misma realice una investigación 14 

que determine si las acciones de la funcionaria Municipal en los múltiples temas 15 

relacionados con el Concejo Municipal como, por ejemplo, el citado en los 16 

considerandos anteriores, amerita ser trasladado al Colegio de Abogados y 17 

Abogadas en forma de denuncia por las posibles irregularidades e ilegalidades en 18 

el actuar de dicha funcionariaéò –Vista la moción esta presidencia propone 19 

trasladar a estudio e informe de la Comisión Permanente de Gobierno y 20 

Administración, en discusión, suficientemente discutido, en votación, se acuerda 21 

por unanimidad de nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, 22 

Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, 23 

Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, 24 

trasladar a estudio e informe de la Comisión Permanente de Gobierno y 25 

Administración. La presidenta solicita la firmeza, en discusión, suficientemente 26 

discutido, en votación, quedando la misma nueve votos afirmativos de los 27 

regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto 28 

Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes 29 

Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba la firmeza. Notifíquese este acuerdo 30 
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con acuse y fecha de recibo a la Comisión Permanente de Gobierno y 1 

Administración y al Alcalde Municipal. Acuerdo definitivamente aprobado.------2 

ARTÍCULO.XXVIII -MOCIÓN FIRMADA Y PRESENTADA POR EL REGIDOR 3 

OVARES RAMÍREZ, RELACIONADA A QUE EL ALCALDE TITULAR EN ESTA 4 

SESIÓN ORDINARIA INFORME A ESTE CONCEJO MUNICIPAL SOBRE EL 5 

ESTATUS DE LOS RECURSOS ECONÓMICOS PRESUPUESTADOS EN EL 6 

2019 POR LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA CUBRIR EL PAGO DE 7 

LOS PLUSES SALARIALES DENUNCIADOS DE LA CONVENCIÓN 8 

COLECTIVA DE LA MUNICIPALIDAD DE CARTAGO----------------------------------- 9 

Se conoce moción firmada y presentada por el regidor Danny Ovares Ramírez y 10 

que dice: “…Los suscritos Danny Ovares Ramírez, Marcos Brenes Figueroa, Vera 11 

Céspedes Quesada y Gonzalo Coto Fernández Regidores Propietarios del 12 

Concejo Municipal del Cantón Central de Cartago, interpusimos la acción de 13 

inconstitucionalidad que se tramita bajo el expediente 18-017159-0007-CO. En 14 

dicha acción de inconstitucionalidad los suscritos cuestionamos varios artículos 15 

de la Convención Colectiva de la Municipalidad de Cartago para que se declaren 16 

inconstitucionales los artículos 1, 3,6 inciso c). 7, inciso a), b), c) puntos I, 3 y 4, 8 17 

incisos c), d) y el e), 27 inciso b), 31 y 41. La Sala Constitucional le dio curso a 18 

dicha acción de inconstitucionalidad. Una vez notificada la Municipalidad de 19 

Cartago, la administración municipal consideró que la interposición de la acción 20 

de inconstitucionalidad suspende los efectos de las normas cuestionadas de 21 

previo, a que la Sala Constitucional se pronuncie por el fondo del asunto. Los 22 

suscritos Regidores del Concejo Municipal ya hemos emitido criterio en el sentido, 23 

de que la interposición de una acción de inconstitucionalidad no suspende los 24 

efectos de las normas cuestionadas. Esta tesis ha sido confirmada por la Sala 25 

Constitucional en la resolución dada dentro del expediente 19012772-0007-CO, 26 

resolución en la que esta Sala aclara los alcances de la interposición de la acción 27 

de inconstitucionalidad presentada por municipalidades de este país contra la 28 

Regla Fiscal, siendo muy expresa la Sala Constitucional en el sentido de que la 29 

interposición de una acción de inconstitucionalidad no suspende los efectos de las 30 
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normas cuestionadas hasta tanto, la Sala Constitucional resuelva por el fondo Io 1 

pertinente, o bien, la Sala de manera expresa a la hora de admitir la acción de 2 

inconstitucionalidad así lo disponga. MOCIONO CON DISPENSA DE TRAMITE 3 

DE COMISION: l) El Alcalde Titular en esta Sesión Ordinaria, informe a este 4 

Concejo Municipal sobre el estatus de los recursos económicos presupuestados 5 

en el 2019 por la administración municipal para cubrir el pago de los pluses 6 

salariales denunciados de la Convención Colectiva de la Municipalidad de Cartago 7 

mediante acción de inconstitucionalidad que se tramita bajo el expediente 18-8 

017159-0007-CO, aclarando si hoy en día se está pagando los pluses salariales 9 

denunciados a los colaboradores municipales o si estos recursos económicos 10 

pasarán a formar parte del superávit de este añoéò –Vista la moción, esta 11 

presidencia propone trasladar a estudio e informe de la Comisión Permanente de 12 

Gobierno y Administración, en discusión, suficientemente discutido, en votación, 13 

se acuerda por unanimidad de nueve votos afirmativos de los regidores 14 

Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, 15 

Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y 16 

Ovares Ramírez, trasladar a estudio e informe de la Comisión Permanente 17 

de Gobierno y Administración. La presidenta solicita la firmeza, en discusión, 18 

suficientemente discutido, en votación, quedando la misma nueve votos 19 

afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González 20 

Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes 21 

Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba la firmeza. 22 

Notifíquese este acuerdo con acuse y fecha de recibo a la Comisión Permanente 23 

de Gobierno y Administración y al Alcalde Municipal. Acuerdo definitivamente 24 

aprobado. ---------------------------------------------------------------------------------------------25 

ARTÍCULO.XXIX -MOCIÓN FIRMADA Y PRESENTADA POR EL REGIDOR 26 

OVARES RAMÍREZ POR EL FALLECIMIENTO DEL SEÑOR RAFAEL COTO 27 

FERNÁNDEZ, HERMANO DEL REGIDOR GONZALO COTO FERNÁNDEZ------ 28 

Se conoce moción firmada y presentada por el regidor Danny Ovares Ramírez y 29 

que dice: “…  En vista del fallecimiento del señor Rafael Coto Fernández, hermano 30 



 

 

N° 270-2019 

del Regidor Gonzalo Coto Fernández. MOCIONO: Para que este Honorable 1 

Concejo Municipal guarde un minuto de silencio por el fallecimiento del señor 2 

Rafael Coto Fernández, hermano del señor Regidor Gonzalo Coto Fernández y 3 

para que este concejo testimonie su pesar a la estimable familia dolienteéò ïVista 4 

la moción, esta presidencia le otorga la palabra al regidor Danny Ovares Ramírez, 5 

quien manifiesta que retira la moción en virtud que ya fue realizado el minuto de 6 

silencio en sesión anterior. Acuerdo definitivamente aprobado.---------------------7 

ARTÍCULO.XXX -MOCIÓN FIRMADA Y PRESENTADA POR LA REGIDORA 8 

TERESITA CUBERO MAROTO, RELACIONADA A INVITACIÓN AL DR. 9 

OSCAR BERMÚDEZ, DIRECTOR REGIONAL DEL MINISTERIO DE SALUD, 10 

PARA QUE ASISTA A LA PRÓXIMA SESIÓN MUNICIPAL PARA QUE 11 

EXPONGA CUAL ES LA PROBLEMÁTICA DE RESIDUOS SÓLIDOS EN 12 

CARTAGO-------------------------------------------------------------------------------------------- 13 

Se conoce moción firmada y presentada por el regidor Danny Ovares Ramírez y 14 

que dice: “…Los regidores abajo firmantes presentamos la siguiente Moción: Para 15 

que este Concejo Municipal con dispensa de trámite de comisión acuerde aprobar 16 

emitir una Invitación al Doctor Oscar Bermúdez García, Director Regional, Región 17 

Este Ministerio de Salud para que asista la próxima Sesión Municipal para que 18 

nos exponga cual es la problemática de residuos Sólidos en Cartago. Lo anterior 19 

se solicita para que este ente rector nos puede clarificar cuales son las acciones 20 

que están tomando o se deban tomar de manera que el problema de manejo de 21 

residuos sólidos en la Provincia y el Cantón no se vuelva un problema a corto 22 

plazo. Acuerdo definitivamente aprobadoéò –Vista la moción, esta presidencia 23 

propone trasladar a estudio e informe de la Comisión Permanente de Gobierno y 24 

Administración, en discusión, suficientemente discutido, en votación, se acuerda 25 

por unanimidad de nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, 26 

Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, 27 

Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, 28 

trasladar a estudio e informe de la Comisión Permanente de Gobierno y 29 

Administración. La presidenta solicita la firmeza, en discusión, suficientemente 30 
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discutido, en votación, quedando la misma nueve votos afirmativos de los 1 

regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto 2 

Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes 3 

Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba la firmeza. Notifíquese este acuerdo 4 

con acuse y fecha de recibo a la Comisión Permanente de Gobierno y 5 

Administración y al Alcalde Municipal. Acuerdo definitivamente aprobado.------ 6 

ARTÍCULO.XXXI -MOCIÓN FIRMADA Y PRESENTADA POR EL REGIDOR 7 

DANNY OVARES RAMÍREZ RELACIONADA PARA QUE EL ALCALDE 8 

TITULAR ABRA UN PROCEDIMIENTO ADMINISTRATIVO Y DISCIPLINARIO 9 

CONTRA LA FUNCIONARIA MUNICIPAL SHIRLEY SÁNCHEZ GARITA--------- 10 

Se conoce moción firmada y presentada por el regidor Danny Ovares Ramírez y 11 

que dice: “…En vista de mi moción presentada el día 16 de diciembre de 2019 a 12 

las 12:52 pm sobre la Lic. Shirley Sánchez Garita, complemento mi moción con lo 13 

siguiente. CONSIDERANDO: En vista del Código de Trabajo de Costa Rica: 14 

Artículo 71-Fuera de las contenidas en otros artículos de este Código, en sus 15 

Reglamentos y en sus leyes supletorias o conexas, son obligaciones de los 16 

trabajadores: b) Ejecutar éste con la intensidad, cuidado y esmero apropiados, y 17 

en la forma, tiempo y lugar convenidos. g) Guardar rigurosamente los secretos 18 

técnicos, comerciales o de fabricación de los productos a cuya elaboración 19 

concurran directa o indirectamente, o de los cuales tenga conocimiento por razón 20 

del trabajo que ejecutan; así como de los asuntos administrativos reservados, 21 

cuya divulgación pueda causar perjuicios al patrono. Artículo 81. Son causas 22 

justas que facultan al patrono para dar por terminado el contrato de trabajo: e) 23 

Cuando el trabajador revele los secretos a que alude el inciso g) del artículo 71. 24 

En vista de que Ley contra la Corrupción y el Enriquecimiento Ilícito en la Función 25 

Pública N° 8422, establece: Artículo 3° Deber de probidad. El funcionario público 26 

estará obligado a orientar su gestión a la satisfacción del interés público. Este 27 

deber se manifestará, fundamentalmente, al identificar y atender las necesidades 28 

colectivas prioritarias, de manera planificada, regular, eficiente, continua y en 29 
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condiciones de igualdad para los habitantes de la República; asimismo, al 1 

demostrar rectitud y buena fe en el ejercicio de las potestades que le confiere la 2 

ley; asegurarse de que las decisiones que adopte en cumplimiento de sus 3 

atribuciones se ajustan a la imparcialidad y a los objetivos propios de la institución 4 

en la que se desempeña y, finalmente, al administrar los recursos públicos con 5 

apego a los principios de legalidad, eficacia, economía y eficiencia, rindiendo 6 

cuentas satisfactoriamente. La Ley N° 7794 Código Municipal, establece: Artículo 7 

156. Son deberes de los servidores municipales: a) Respetar esta ley y sus 8 

reglamentos, así como cumplir las obligaciones vigentes en sus cargos. b) Prestar 9 

los servicios contratados con absoluta dedicación, intensidad y calidad, 10 

responsabilizándose de sus actos y ejecutando sus tareas y deberes con apego a 11 

los principios legales, morales y éticos. d) Garantizar, a la administración 12 

municipal, su compromiso en cuanto a la integridad y fidelidad en su trabajo la 13 

naturaleza que sea, en aras de lograr el cumplimiento de los objetivos y la misión 14 

de la municipalidad. g) Responder por los daños o perjuicios que puedan causar 15 

sus errores o los actos manifiestamente negligentes propios de su 16 

responsabilidad. h) Guardar discreción sobre asuntos relacionados con su trabajo 17 

o vinculados con otras dependencias municipales, cuya divulgación pueda usarse 18 

contra los intereses de la municipalidad. j) Desempeñar dignamente sus cargos. 19 

(Corrida su numeración por el artículo 1° de la ley N° 9542 "Ley de Fortalecimiento 20 

de la Policía Municipal" del 23 de abril del 2018, que Io traspasó del antiguo 21 

artículo 147 al 156). En vista de las palabras de la Lic. Shirley Sánchez Garita, 22 

que constan en el artículo XIX del acta 276-2019, de la Sesión del 12 de noviembre 23 

de 2019. La asesora legal indica que antes de que Gabriela informe el seguimiento 24 

del acuerdo que tomaron la semana pasada, sí aclarar que tal y como lo informó 25 

don Guillermo a la Procuraduría de la Ética por escrito, y oportunamente la 26 

asesoría que se señaló la semana pasada para la propuesta que don GuilIermo 27 

traía sobre el acuerdo que consideraba que debía tomar este Concejo, le ayudó a 28 

redactarlo ella en razón de que debía brindarse el mismo de posibles nulidades o 29 

defectos procesales, y así le quedó claro a la Procuraduría de la Ética en 30 
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cumplimiento de sus funciones como asesora del Concejo Municipal.  1 

MOCIONAMOS CON DISPENSA DE TRAMITE DE COMISION. El Alcalde Titular 2 

abra un procedimiento administrativo y disciplinario contra la funcionaria municipal 3 

Shirley Sánchez Garita, para determinar las presuntas faltas por redactar un 4 

documento con base en información confidencial de la Procuraduría de la Ética 5 

Pública y cuyo acceso era restringido, según consta en el artículo XIX del acta 6 

276-2019, de la Sesión del 12 de noviembre de 2019. Además, determinar la 7 

responsabilidad de la Lic. Garita por presuntamente suministrar una copia del 8 

documento elaborado por su persona con la clara intención de que fue conocido 9 

por los miembros del Honorable Concejo Municipal de la Muy Leal y Noble Ciudad 10 

De Cartago para discusión en el Seno del mismo y así le sirviese de insumo a 11 

dicho órgano para la posible toma de decisioneséò –Vista la moción, esta 12 

presidencia propone trasladar a estudio e informe de la Comisión Permanente de 13 

Gobierno y Administración, en discusión, suficientemente discutido, en votación, 14 

se acuerda por unanimidad de nueve votos afirmativos de los regidores 15 

Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, 16 

Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y 17 

Ovares Ramírez, trasladar a estudio e informe de la Comisión Permanente 18 

de Gobierno y Administración. La presidenta solicita la firmeza, en discusión, 19 

suficientemente discutido, en votación, quedando la misma nueve votos 20 

afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González 21 

Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes 22 

Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba la firmeza. 23 

Notifíquese este acuerdo con acuse y fecha de recibo a la Comisión Permanente 24 

de Gobierno y Administración y al Alcalde Municipal. Acuerdo definitivamente 25 

aprobado.---------------------------------------------------------------------------------------------26 

ARTÍCULO.XXXII -MOCIÓN FIRMADA Y PRESENTADA POR EL REGIDOR 27 

SUPLENTE GUILLERMO LIZANO POR EL FALLECIMIENTO DEL SEÑOR 28 

RAFAEL ENRIQUE COTO FERNÁNDEZ HERMANO DEL REGIDOR GONZALO 29 

COTO FERNÁNDEZ-------------------------------------------------------------------------------- 30 
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Se conoce moción firmada y presentada por el regidor Guillermo Lizano Gutiérrez 1 

y que dice: “…La fracción del Partido Acción Ciudadana y los regidores firmantes 2 

considerando que: El día de ayer, 16 de diciembre del 2019, falleció el señor 3 

Rafael Enrique Coto Fernández, quien en vida fue hermano del compañero regidor 4 

Gonzalo Coto Fernández. MOCIONAMOS: para que con dispensa de trámite y 5 

como acuerdo definitivamente aprobado y en firme se acuerde: Guardar un minuto 6 

de silencio en su honor y hacer llegar las condolencias a la familia de don Gonzalo 7 

Coto.éò –Vista la moción, esta presidencia le otorga la palabra al regidor suplente 8 

Guillermo Lizano Gutiérrez, quien manifiesta que retira la moción en virtud que ya 9 

fue realizado el minuto de silencio en sesión anterior. 10 

ARTÍCULO.XXXIII -MOCIÓN FIRMADA Y PRESENTADA POR EL REGIDOR 11 

DANNY OVARES RAMÍREZ RELACIONADA PARA QUE LA 12 

ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL INICIE PROCEDIMIENTO ADMINISTRATIVO 13 

Y DISCIPLINARIO CONTRA LA FUNCIONARIA MUNICIPAL ANABELLE 14 

SILESKY MENESES, POR LA RESPUESTA DADA MEDIANTE OFICIO RH-15 

1275-2019--------------------------------------------------------------------------------------------- 16 

Se conoce moción firmada y presentada por el regidor Danny Ovares Ramírez y 17 

que dice: “…En vista de la Constitución Política de Costa Rica, establece: Articulo 18 

27.- Se garantiza la libertad de petición, en forma individual o colectiva, ante 19 

cualquier funcionario público o entidad oficial, y el derecho a obtener pronta 20 

resolución. En vista de la Ley No. 9097 de Regulación de Derecho de Petición, 21 

establece: Artículo 12 - Protección jurisdiccional. -El derecho de petición como 22 

derecho fundamental, de origen constitucional, será siempre susceptible de tutela 23 

judicial mediante el recurso de amparo establecido por el artículo 32 de la Ley de 24 

la Jurisdicción Constitucional, en relación con el artículo 27 de la Constitución 25 

Política de la República de Costa Rica, sin perjuicio de cualesquiera otras 26 

acciones que el peticionario estime procedentes, en los siguientes supuestos: a) 27 

Omisión del destinatario de la obligación de contestar en el plazo establecido en 28 

el artículo 6 de esta ley. b) Ausencia en la contestación de los requisitos mínimos 29 
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establecidos en el artículo anterior. c) Cuando la respuesta de la Administración 1 

Pública sea ambigua o parcial, sin justificación de su inexactitud o parcialidad en 2 

la entrega de la información y, se considere más bien una negativa de respuesta. 3 

d) Cuando el peticionario considere que las actuaciones materiales de la 4 

Administración, sus actos administrativos o su respuesta le estén afectando sus 5 

derechos fundamentales, en especial, su derecho de petición, derecho de debido 6 

proceso, de justicia administrativa, principio de igualdad, principio de 7 

transparencia administrativa, derecho de acceso a la información pública, entre 8 

otros. e) Aquellos otros supuestos establecidos por ley. En vista de que Ley contra 9 

la Corrupción y el Enriquecimiento Ilícito en la Función Pública N°8422, establece: 10 

Artículo 3° -Deber de probidad. El funcionario público estará obligado a orientar 11 

su gestión a la satisfacción del interés público. Este deber se manifestará, 12 

fundamentalmente, al identificar y atender las necesidades colectivas prioritarias, 13 

de manera planificada, regular, eficiente, continua y en condiciones de igualdad 14 

para los habitantes de la República; asimismo, al demostrar rectitud y buena fe en 15 

el ejercicio de las potestades que le confiere la ley; asegurarse de que las 16 

decisiones que adopte en cumplimiento de sus atribuciones se ajustan a la 17 

imparcialidad y a los objetivos propios de la institución en la que se desempeña y, 18 

finalmente, al administrar los recursos públicos con apego a los principios de 19 

legalidad, eficacia, economía y eficiencia, rindiendo cuentas satisfactoriamente.  20 

La Ley N°7794 Código Municipal, establece: Artículo 17. - Corresponden a la 21 

persona titular de la alcaldía las siguientes atribuciones y obligaciones: (Así 22 

reformado el párrafo anterior por el aparte d) del artículo único de la Ley N°8679 23 

del 12 de noviembre del 2008). j) Proponer al Concejo la creación de plazas y 24 

servicios indispensables para el buen funcionamiento del gobierno municipal. k) 25 

Nombrar, promover, remover al personal de la municipalidad, así como concederle 26 

licencias e imponerle sanciones; todo de acuerdo con este código y los 27 

reglamentos respectivos. Las mismas atribuciones tendrá sobre el personal de 28 

confianza a su cargo. Artículo 133. - Con las salvedades establecidas por esta ley, 29 

el personal de las municipalidades será nombrado y removido por el alcalde 30 



 

 

N° 270-2019 

municipal, previo informe técnico respecto a la idoneidad de los aspirantes al cargo 1 

(Corrida su numeración por el artículo 1° de la ley N°9542 "Ley de Fortalecimiento 2 

de la Policía Municipal" del 23 de abril del 2018, que Io traspasó del antiguo 3 

artículo 124 al 133) Artículo 134- El personal se seleccionará por medio de 4 

pruebas de idoneidad, que se administrarán únicamente a quienes satisfagan los 5 

requisitos prescritos en el artículo 125 de esta ley. Las características de estas 6 

pruebas y los demás requisitos corresponderán a los criterios actualizados de los 7 

sistemas modernos de reclutamiento y selección, así como a) principio de 8 

igualdad y equidad entre los géneros, y corresponderán a reglamentaciones 9 

especificas e internas de las municipalidades. Para cumplir la disposición de este 10 

artículo, las municipalidades podrán solicitarle colaboración técnica a la Dirección 11 

General de Servicio Civil. (Corrida su numeración por el artículo 1° de la ley N° 12 

9542 "Ley de Fortalecimiento de la ñPolicía Municipal" del 23 de abril del 2018, 13 

que Io traspasó del antiguo artículo 125 al 134) (Así reformado por el articulo 3° 14 

de la ley N°9748 del 23 de octubre de 2019). Artículo 135. - Las municipalidades 15 

mantendrán actualizado el respectivo Manual para el reclutamiento y selección, 16 

basado en el Manual General que fijará las pautas para garantizar los 17 

procedimientos, la uniformidad y los criterios de equidad que dicho manual exige, 18 

aunado al principio de igualdad y equidad entre los géneros. El diseño y la 19 

actualización serán responsabilidad de la Unión Nacional de Gobiernos Locales, 20 

mediante la instancia técnica que disponga para este efecto. (Así reformado por 21 

el aparte h) del artículo único de la Ley N°8679 del 12 de noviembre del 2008.) 22 

(Corrida su numeración por el artículo 1° de la ley N°9542 "Ley de Fortalecimiento 23 

de la Policía Municipalò del 23 de abril del 201 8, que lo traspasó del antiguo 24 

artículo 126 al 135). Artículo 137. Al quedar una plaza vacante, la municipalidad 25 

deberá llenarla de acuerdo con las siguientes opciones:  a) Mediante ascenso 26 

directo del funcionario calificado para el efecto y si es del grado inmediato. b) Ante 27 

inopia en el procedimiento anterior, convocará a concurso interno entre todos los 28 

empleados de la Institución. c) De mantenerse inopia en la instancia anterior, 29 

convocará a concurso externo, publicado por to menos en un diario de circulación 30 
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nacional' y con las mismas condiciones del concurso interno. (Corrida numeración 1 

por el artículo 1° de la ley N°9542 "Ley de Fortalecimiento de la Policía Municipal" 2 

del 23 de abril del 2018, que lo traspasó del antiguo artículo 128 al 137). Artículo 3 

139- Como resultado de los concursos aludidos en los incisos b) y c) del artículo 4 

137 de este Código, la Oficina de Recursos Humanos presentará al alcalde una 5 

nómina de elegibles, de tres candidatos como mínimo, en estricto orden 6 

descendente de calificación. Sobre esta base, el alcalde escogerá al sustituto. 7 

Mientras se realiza el concurso interno o externo, el alcalde podrá autorizar el 8 

nombramiento o ascenso interino de un trabajador hasta por un plazo máximo de 9 

dos meses, atendiendo siempre las disposiciones del artículo 125 de esta ley. 10 

(Corrida su numeración por el artículo 1° de la ley N°9542 "Ley de Fortalecimiento 11 

de la Policía Municipal" del 23 de abril del 201 8, que lo traspasó del antiguo 12 

artículo 130 al 139) (Así reformado por el artículo 5° de la ley N°9748 del 23 de 13 

octubre de 2019). En vista al proceso de reclutamiento y selección de personal de 14 

la Municipalidad de Cartago según el instructivo del Sistema de Gestión de 15 

Calidad del proceso de reclutamiento y selección de personal (7P02. Gestión de 16 

Capital Humano y 6E01.Código Municipal). En vista que el Alcalde Titular firma 17 

TODAS las acciones de personal. En vista de mi oficio R-DOR-513-11-19 con 18 

fecha 28 de noviembre de 2019, y la respuesta de la Alcaldía Municipal AM-OF-19 

1781-2019 con fecha 20 de diciembre de 2019 en el cual se adjunta el oficio RH-20 

1275-2019 con fecha 17 de diciembre de 2019. La información solicitada por mi 21 

persona, es de interés para corrobar como Regidor Municipal el correcto 22 

nombramiento del personal en la Municipalidad de Cartago. MOCIONO CON 23 

DISPENSA DE TRAMITE DE COMISION: 1. Para que la administración municipal 24 

inicie un procedimiento administrativo y disciplinario contra la funcionaria 25 

municipal Anabelle Silesky Meneses por la respuesta dada mediante oficio RH-26 

1275-2019, ya que la contestación de la funcionaria es presuntamente deficiente, 27 

evasiva y omisa, además, no se adjunta la documentación solicitada y no se 28 

contesta todos los puntos enlistados en el oficio R-DOR-513-11-19éò –Vista la 29 

moción, esta presidencia propone trasladar a estudio e informe de la Comisión 30 
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Permanente de Gobierno y Administración, en discusión, suficientemente 1 

discutido, en votación, se acuerda por unanimidad de nueve votos afirmativos 2 

de los regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto 3 

Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes 4 

Figueroa y Ovares Ramírez, trasladar a estudio e informe de la Comisión 5 

Permanente de Gobierno y Administración. La presidenta solicita la firmeza, en 6 

discusión, suficientemente discutido, en votación, quedando la misma nueve 7 

votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, 8 

González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, 9 

Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba la 10 

firmeza. Notifíquese este acuerdo con acuse y fecha de recibo a la Comisión 11 

Permanente de Gobierno y Administración y al Alcalde Municipal. Acuerdo 12 

definitivamente aprobado.---------------------------------------------------------------------- 13 

ARTÍCULO.XXXIV -MOCIÓN FIRMADA Y PRESENTADA POR EL SEÑOR 14 

ALCALDE Y VARIOS REGIDORES MUNICIPALES PARA QUE CON 15 

DISPENSA DE TRÁMITE Y COMISIÓN REALICEN MINUTO DE SILENCIO POR 16 

EL SENSIBLE FALLECIMIENTO DEL SEÑOR OMAR FLORES TENCIO, EX 17 

SÍNDICO DEL DISTRITO DE QUEBRADILLA---------------------------------------------- 18 

Se conoce moción firmada y presentada por el señor Alcalde y los regidores 19 

municipales suscritos y que dice: “…Mocionan con dispensa de trámite de 20 

comisión y como acuerdo definitivamente aprobado, para que este Concejo 21 

Municipal realice un minuto de silencio por el sensible fallecimiento de quién fuese 22 

el señor: Omar Flores Tencio, ex síndico del distrito de Quebradilla. Paz a sus 23 

restos y fortaleza a sus seres queridos, envíese parte de éste acuerdo a su 24 

familiaéò ïVista la moción, la presidencia propone dispensar de trámite de 25 

comisión, en discusión, suficientemente discutido, en votación, se acuerda por 26 

unanimidad de nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, 27 

Pichardo Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, 28 

Muñoz Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se 29 
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aprueba la dispensa de trámite de comisión. La presidencia somete a discusión 1 

por el fondo, suficientemente discutido, en votación, se acuerda por unanimidad 2 

de nueve votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo 3 

Aguilar, González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz 4 

Azofeifa, Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba 5 

por el fondo la moción. La presidencia somete a discusión la firmeza, 6 

suficientemente discutido, en votación, se acuerda por unanimidad de nueve 7 

votos afirmativos de los regidores Cubero Maroto, Pichardo Aguilar, 8 

González Rodríguez, Coto Fernández, Leandro Marín, Muñoz Azofeifa, 9 

Céspedes Quesada, Brenes Figueroa y Ovares Ramírez, se aprueba la 10 

firmeza.  Se procede a realizar el minuto de silencia por el sensible fallecimiento 11 

del señor Omar Flores Tencio, ex Síndico del Distrito de Quebradilla.  12 

Al ser las quince horas con cincuenta y nueve minutos, la presidenta levanta la 13 

sesión. 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

      Teresita Cubero Maroto                            Gabriela Peralta Quirós 22 

          Presidenta Municipal                       Secretaria a.i. Concejo Municipal 23 

 24 

 25 

Rolando Rodríguez Brenes 26 

Alcalde Municipal 27 


